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Достижения науки— 
сельскому хозяйству

Ротеет-ш XIX гыхда Еооогунистичетжой 
партии открывают варичественные перс
пективы нового мощного подъема социали- 
сгншюасаго сельского хозяйства.

«Главной задачей в области сельского| 
хозяйства.— говорится в диреитчваог съез
да,—  и впредь остается повышение уро
жайности всех сельскохоояйствениых куль
тур, дальнейшее увеличение обіцествотаіо- 
го поголовья скота при одновромелшіѵ зна- 
читѳльпом росте его продуктивности, уве
личение валовой и товарной гфетук-цая 
земледелия и животноводства путем даль
нейшего укрепления и развития обще
ственного хозяйства колхозов, улучшения 
работы совхозов я  МТС на основе внедре
ния передовой техники и агрокультуры- в 
е&льоком хозяйстве».

Как известно, основной задачей г? сель
ском хозяйстве Грузии на данном этапе 
является обеспечение республики в бли
жайшие годы зерном собственного произ
водства. Зерновая проблема в Грузии будет 
решаться путем расширения посевных пло
щадей и повышения урожайности серпо
вых .культур.

Валовой сбор зерна в республике соста
вит в последнем году пятилетки бадеѳ 
2.220.000 тонн против 1.060.000 тони 
в 1950 гаду и 614.000 тонн в довоенном 
1940 году. Таким образом, к концу пяти
летки производство зерна в Грузии увели
чится против 1950 года более чем вдвое, 
а против 1940 года —  почти в четыре 
раза.

В новой пятилетке особое внимание уде
ляется расширению в Грузии площадей 
под субтропическими культурами и вино
градниками, плодоводству, повышению 
урожайности плантаций и садов, увели
чению поголовья общественного скота и 
росту его продуктивности.

Повышение урожайности зерновых куль
тур, в том числе главной продовольствен
ной культуры —  пшеницы, макет быть 
достигнуто только в а основе полного и 
правильного проведения всего комплекса 
агротехнических мероприятий на основе 
внедрения в колхозное и совхозное произ
водство достижений науки и передового 
опыта.

Советская агробиологическая наука 
внесла большой вклад в дело подъема со- 
пиалистического сельского хозяйства. Твор
чески применяя достижения науки, мно
гие передовые колхозы, машинно-трактор
ные станции и совхозы, тысячи передовых 
лютой сельскехоояйетвеяяого производства 
добиваются замечательных успехов в по
вышения урожайности полей и плантаций, 
продуктивности животноводства.

В нашей стране работникам науки соз
даны самые благоприятные условия для 
научно - исследовательской деятельности. 
Деятели науки окружены у нас всенарод
ным вниманием.

«Но, несмотря на «моющиеся достиже
ния,—  сказал в своем доклада» аа XIX
съезду КПСС тов. Г. М. Маленков,— сель
скохозяйственная наука вое еще отстает 
ет запросов колхозного и совхозного про
изводства. Социалистическая система сель
ского хозяйства дает широкий простор для 
науки, позволяет быстро распространять 
достижения науки и передового опыта, де
лать их достоянием всех колхозов, МТС и 
совхозов».

Тесная связь, содружество теории с 
практикой —  важнейшее условие успеш
ного развития наук®. Такое творческое 
содружество обогащает науку опытом 
практики, а практическим работникам по
могает решать стоящие перед •ними за
дачи.

Если в свете исторических решений 
XIX съезда паіртии оценивать работу 
научжнисследовательс.кіих и ольггаых уч
реждений Грузии, призванных пометать 
практическим работникам решать важней
ший проблемы, связанные с дальнейшим 
подъемом нашего многогранного сельского 
хозяйства, приходится отметить, что не все 
они находятся аа  уровне задач, поставлен
ных перед ними сегодняшними требова
ниями.

В Грузии работает «выше 20 сельскохо
зяйственных научно-исследовательских ин
ститутов, опытных учреждений и вузов. 
Правда, в тематических планах некоторых 
из них нашлц оті>ажение нужды к  лхооно- 
го и совхозного производства, они подни
мают вопросы, увязанные с решением 
эерповой проблемы, с подъемом обществен
ного животноводства.

И все же, несмотря на некоторые успе
хи отдельных научных учреждений, мно
гие из шіх не оказывают необходимой по
мощи колхозам, МТС и совхозам в их борь
бе аа выполнение плана подъема сельско
го хозяйства. Все еще пег,'довлетворительно 
пропагандируются и внедряются в произ
водство достижения науки и передового 
опыта. Достаточно сказать, что до сих по? 
нет брошюр, обобщающих богатый опыт 
знатных мастеров высоких урожаев, таких 
как Осана Айвазапівили, Чоколч Іъвача- 
хня, Софья Маридантви.ти, Дареджан Таки- 
дзе. Но обобщен и плохо популяризи
руется опыт и других мастеіюв высо
ких урожаев зерновых и технических куль
тур, передовиков животноводства.

Далеко от практических нужд земледе
лия и животноводства стоят и некоторые 
кафедры наших оельскох?ияйстр«ііных ву
зов. Они не щхвели за последние годы пи 
одного значительного исслодовоішя, слу
жащего практическим интересам сельско
го хозяйства.

Серьезной критике подверглась работа 
сельскохозяйственных, научно-етоследова- 
тельских учреждений республики на XV 
съезде Компартии Грузим.

«Следует отметить,—  говорил тов. А. И. 
М гола две в отчетном докладе XV съезду.—  
что Грузинская селекционная станция и 
Институт полеводства все еще недостаточ
но работают над вопросами лучшего возде
лывания, выведения новых перспективных 
сортов и повышения урожайности зерно
вых».

Одним из серьезных недочетов в ра
боте научных учреждений является мед
ленное внедрение в производство получен
ных результатов исследований. Это вызва
но отсутствием практической связи между 
научными учреждениями и колхозами. 
Большая доля вины за создавшееся поло
жение падает на Управления сельскохо
зяйственной пропаганды Министерств сель
ского хозяйства и технических культур. 
Они, как и Академия наук Грузинской 
ССР, недостаточно руководят научно-ис
следовательскими и опытными учрежде
ниями, слабо контролируют их деятель
ность, не помогают внедрять достижения 
науки в сельскохозяйственное производ
ство.

Слабое развитие критики и самокритики 
в научяо-иоследовательских и опытных 
учреждениях —  одна из главных причин, 
порождающих недостатки в сельскохозяй
ственной науке. Только широко развивая 
критику и самокритику в научной работе, 
мюсюно устранить недостатки в работе на
учных учреждений, добиться ее даль
нейшего улучшения. «Общепризнано, - 
учит товарищ Сталин, —  что никакая 
наука не может развиваться и преуспевать 
бее борьбы мнений, бее свободы критики».

Успешное выполнение плана великих 
работ в области сельского хозяйства, на
меченных директивами XIX съеяда партии, 

требует упорной, напряженной борьбы 
тружеников сельского хозяйства за полное 
использование в производстве всего про
грессивного, накопленного передовой прак
тикой социалистического сельского хозяй
ства и агробиологической наукой.

Великие, благородные задачи поставила 
Коммунистическая партия перед работни
ками сельскохозяйственной науки. Нет 
сомнения в том, что ученые Грузии с че
стью решат поставленные перед ними 
большие задачи, обеспечат в со,дружестве 
с практиками сельскохозяйственного про
изводства дальнейший подъем нашего 
сельского хозяйства.

По СССР
Промышленное разведение 

рыбы в новых водоемах
Министерство рыбной промышленности 

СССР ведет большие работы по организа
ции промышленного* рыборазведения в 
зонах великих строек коммунизма.

В беседе с корреспондентом ТАСС на
чальник Главрыбвода тов. Б. Ф. Тарасюк 
сообщил:

— В результате строительства мощных 
гидроэлектростанций ка  Дону, Волге, 
Днепре, Куре и Аму-Дарье образую тся 
новые водохранилища, общая площ адь ко
торых будет равна примерно площади 
Азовского моря. Н а водохранилищах соз
даю тся десятки рыбоводных заводов н 
нерестово-выростных хозяйств. Использо
вание новых водных угодий даст возмож
ность значительно увеличить запасы лещ а, 
сазана, судака ■ других ценных пород 
рыб.

В верхней части Цимлянского водохра
нилища в будущем году вступит в строй 
первая очередь рыбного хозяйства. Здесь 
ежегодно будет выращиваться и затем 
выпускаться для нагула в новое море око
ло 50 миллионов штук рыбной молоди.

Н а Днепре, в районе Каховской гидро
электростанции, такж е будет организовано 
крупное рыбное хозяйство. Улов рыбы на 
этом участке Д непра увеличится в 3 — 4 
раза.

В водохранилище на реке Куре, в райо
не Мингечаурского гидроузла, намечается 
завезти с Дальнего Востока большое ко
личество быстрорастущих частиковых рыб 
— белого амура, толстолобика.

Использование новых водохранилищ поз
волит ежегодно получать около одного 
миллиона центнеров ценной рыбы.

(ТАСС).

Шахматный чемпионат СССР
Пятый тур

4 декабря в Центральном Доме куль
туры железнодорожников состоялся пя
тый тур двадцатого шахматного чемпио
ната СССР.

Бы стро закончилась вничью встреча 
Аронин— Ботвинник. Гроссмейстер Смыс
лов выиграл у Иливицкого, гроссмейстер 
Болеславекий — у Каспаря-на. Встреча 
Толуша с Константинопольским закончи
лась победой Толуша.

Г россмейстер Бронштейн вынграл у 
мастера Бывшева. Молодой ленинград
ский мастер Корчной одерж ал победу 
над Каном. Встречи Оимагии—Суэтан и 
Лигппнцкий —  Геллер закончились вничью. 
П ар ш и  Керес—Моисеев н Та Аманов— Голь- 
денов отложены.

5 декабря на турнире состоялось до 
игрывание неоконченных партий четверто
го и пятого туров.

Не возобновляя игры, Гольденов сдался 
Тайманаву, а Моисеев— Бронштейну. Кор
чной выиграл у К аспаряна, Снмагнн — 
у Бывшева. В этот же день игралась про
пущ енная партия третьего тура Керес—  
Иливицкнй. На 22-м ходу в этой партии 
была зафиксирована ничья.

Таким образом, после пяти туров по
ложение ведущих участников турнира 
следующее: Болеславекий и Толуш имеют 
по 4 очка из 5, Бронштейн, Геллер, Корч
ной и Тайманов — по 3.5 егтеа, Богаиииик 
и Суэтия — по 3 очка.

Шестой тур
7 декабря в Центральном Д оме культу

ры железнодорожников состоялся шестой 
тур двадцатого шахматного чемпионата 
СССР.

Ранее других определился результат во 
встрече Илпвицкий — Корчной. Победил 
Корчной.

В партии с леииш ра доки и мастером 
Бывшевым чемпион С ССР Керес во второй 
половине игры ошибочно пожертвовал две 
пешки. Бывшее вскоре перешел к актив
ным действиям и изящной финальной ата
кой выиграл ферзя за коня. Н а 42-м ходу 
Керес признал себя побежденным.

Болеславекий выиграл у К ана, Моисеев 
у Л  ипни цкого.

Встречи Суэтии —  Бронштейн, Толуш — 
Та Аманов закончились вничью.

Партии Ботвинник — Симагии, Геллер— 
Смыслов, Гояьдеяов — Аронин и Констан
тинопольский —  К аспарян отлажены.

(ТАСС).

Десятки рабочих Тбилисского завода пластмасс несут трудовую стахановскую вахту. На снимке: с прессовом цехе завода. 
На переднем плане — стахановцы А.Татришвили ■ Р. Евзориева, участники трудовой вахты, выпускающие продукцию 
только первого сорта. Фото М. Квнримашашш.

В счет 1953 года
БАТУМИ. (Н эш  корр.). За последние 

годы очень изменилось ллцо Батумско
го кофеинового завода. Предприятие оснас
тилось новой техникой, возросла его про
изводственная мощность, повысилась куль
тура производства. Вместе с заводом вы
росли и его люди.

Производство кофеина —  длительный и 
сложный технологический процесс. Инже
нерно-технические работники завода в 
тесном содружестве со стахановцами ре
шили ускорить этот процесс, увеличить 
выпуск кофеина при имеющемся оборудо
вании. Упорный труд принес желаемые 
результаты. Технологический цикл был со
кращен на три дня.

Но коллективу передового предприятия 
Аджарии не свойственно успокаиваться на 
достигнутом. Повой победой явилось внед
рение метода вторичной экстракции, что

дало возможность увеличить мощность
предприятия. Из отходов, получаемых от 
вторичной экстракции, в ближайшее вре
мя будет начата выработка нового вида 
продукции.

В дни предоктябрьского соревнования 
коллектив завода рапортовал о досрочном 
выполнении 11-месячного плана. Новыми 
успехами отметил он Деиь Сталинской 
Конституции. Став на предпраздничную 
стахановскую вахту, аппаратчики М. Бол
гарина и Е. Маринич, кристаллизатор- 
іцицы Г. Адзимба и Н. Диденкул, диффу- 
зорщик 0. Чубинидзе и другие значитель
но перевыполняли свои обязательства.

Годовой план выполнен заводом намно
го раньше срока. С 1 декабря он выра
батывает продукцию в счет наступающего, 
1953 года.

Инициатива станкоремонтников
В ремонтно-сборный цех поступил на 

восстановительный ремонт токарный ста
нок крупного размера. Передав бригадирам 
техническую документацию, начальник це
ха отдельно вручил им «Предъявитель
скую карточку». Этот новый документ по
явился на тбилисском заводе «Станок» 
недавно.

—  Предъявительская карточка —  
строгий ценитель качества нашей работы, 
—  говорят о ней на заводе.

И это действительно так. В карточке, 
как в зеркале, отражены все процессы 
ремонтных работ с оценкой их качества.

Мысль о создании такого документа 
впе рвые возникла на Климеком стаико- 
ремоитном заводе Московской области. В 
дай стахановской вахты в честь XIX 
съезда партии было решено перенять это 
хорошее начинание минских станкоре- 
моитников.

В специальных графах карточки указы
вается наименование отдельных узлов ре
монтируемого станка. По окончании ре
монта и сборки узла бригадир сборщиков, 
расписавшись, предъявляет документ мас
теру цеха. Последний, проверив работу

сборщиков и также подписавшись, предъ
являет узел контролеру. Таким образом, 
тщательно установив качество ремонта 
всех узлов станка, работник отдела тех
нического контроля разрешает передать их 
на линию генеральной сборки.

Но вот станок собран. Только после 
окончания технического испытания и про
верки взаимодействия всех его узлов под 
нагрузкой начальник отдела технического 
контроля, на основании данных карточ
ки, составляет акт о приеме станка.

Так повышается чувство ответственно
сти рабочих, бригадиров, мастеров и кон
тролеров за качество ремонта.

Если^ раньше бывали случаи, когда со
бранный станок после испытания прихо
дилось вновь разбирать из-за недоброка
чественного ремонта какого-либо узла, то 
теперь дело пошло по-нному.

У спешно выполнив свои социалистиче
ские обязательства в честь Дня Сталин
ской Конституции, дав сверх плана 15 
станков, коллектив завода обязался вы
пускать еще больше продукции и толь
ко отличного качества.

СВЕРХ ГОДО ВОГО ПЛАНА

Всенародный праздник — День Стали** 
ской Конституции — коллектив Кагаиович- 
ской конторы бурения (Б аку) встретил вы
дающимися труДОвымн успехами. Досрочно 
выполнив годовое задание, бурильщики 
пробурили сверх плана 12.000 метров про
ходки.

Коллектив конторы сдал две скваж ины  
сверх производственного задания.

САД КИРОВАБАДСКИ Х 
ТЕК С ТИ Л ЬЩ И К О В

Н а территории К ировабадского текстиль
ного комбината имени С. Орджонихидэе 
раскинулся цветущий сад. Залож енны й во
семь лет назад  на пустыре, сад занимает 
сейчас б гектаров. В нем произрастаю т му-1 
сты столового винограда, деревья абрико
сов. инжира, знаменитых кировабадсктаХ 
сортов красного граната, а такж е персик, 
слива, орех, хурма, миндаль. С ад дает 
18—20 тонн фруктов в год.

Инициатива рабочих текстильного ком
бината, создавш их у себя плодовый сад. 
подхвачена работниками многих предприя
тий Кировабада.

Д Р У Ж Б А  М О Л О Д Е Ж И  БРАТСКИХ 
РЕ С П У Б Л И К

В Ереване, по приглашению Педагоги*».'
акого института именіи Ж данова, побывала 
группа студентов Тбилисского педагогиче
ского института имени Пуш кина, приняв
ш ая участие в студенческой научной сес
сии. посвященной 32-й годовщине со  дня 
установления советской власти в Армении*

Студенты Тбилисского педагогического 
института Н. М икаберидзе и Н. Антадэе 
выступили на сессии с докладам и: «Со
вместная борьба армянского и грузинского 
народов против римских завоевателей» и 
«Ованес Туманян о Грузии»,

15 ТЫ СЯЧ ОТДЫ ХАВШ ИХ

Популярность курортов Азербайджана 
растет с каж ды м подом. Летом и осенью 
нынешнего года в домах отдыха и сана
ториях Апшерона, Н аф талана, Аджикенда, 
Шуши и других мест отдыхало и лечилось 
более 15.000 человек.

На А зербайджанских курортах минувшим 
летом побывали многие трудящ иеся Ар ме
нян, Туркмении, Д агестана и других рес
публик.

В Гомаретском избирательном округе №106 Дманисского района
Якакий Иванович МГЕЛАДЗЕ зарегистрирован кандидатом в депутаты

Верховного Совета Грузинской ССР
екме рмпетгия XIX съезда партой, о стрем-

Годовой план завершен досрочно
МАХАРАДЗЕ. (П о телеграфу). К 4 де- 
ібря выполнила годовой плав Махара- 
евская шелкомотально-крутильная фаб- 
іка. Коллектив фабрики борется за то, 
обы выпустить сверх годового плана на 
ЭОО.ООО рублей продукции.

БОРЖОМИ. (П о телеграфу). Коллектив 
Боржомского наливочного завода обязал
ся выполнить годовой план ко Дню  
Сталинской Конституции. Фактически это 
обязательство было претворено в жизнь 
30 ноября. Выпушено 33.533.500 полулит
ровых бутылок боржомской воды.

О

Памяти поэта-декабриста
А. И. Одоевского

ПЯТИГОРСК, 7 декабря. (ТАСС). Лите- 
турная общественность города отмечает 
3-летие со дня рождения поэта-декабри- 
э А. И Одоевского. В читальных залах 
тнгорских библиотек организованы вы- 
звки. посвященные жизни и литератур- 
й деятельности замечательного русского 
эта, его пребыванию в осылке на Кав- 
зе.
О встречах и друж бе Одоевского с Лер- 
итовым рассказы ваю т документы музея 
[омик Лермонтова»
В сегодняшнем номере газеты «Пятигор- 
ая правда» напечатаны отрывки нз по- 
едних стихов А. И. Одоевского, написан
ие »м в Пятигорске в сентябре 1838 года.

Мировой рекорд 
серпуховской планеристки
6 декабря авиационная спортивная ко

миссия Центрального аэроклуба СССР 
имени В. П Чкалова получила от Между
народной авиационной федерации (ФАИ) 
сообщение об  утверждении мирового рекор
да, установленного серпуховской планерист- 
кой А. С ам ос адовой.

Вылетев 30 июля на двухместном плэйе
ре «А-10» с пассажиром А. Невенчаной, 
спортсменка пролетела 100-километровый 
треугольный маршрут со скоростью 64,2 
километра в час. Этот мировой рекорд для 
данного класса планеров по женской груп
пе установлен впервые. (ТАСС).

5 декабря в клубе аиыгоюа и ю ет  Берия 
седа Гомарети Дманисского района состоя
лось заседание Окружной избирательной 
комиссии Гомаротского избирательного 
округа ^  106 Дманисского района по вы
борам в Верховный Совет Грузинской ССР. 
На заседании щшеутствовади представи
тели колхозов, учреждений и организаций, 
расположенных аа территории округа.

Заседание открыл председатель комиссия 
то®. Г. Кярвалшдав.

Тепло встретили присутствующие сооб
щение о том, что первый секретарь ЦК 
Компартии Грузии товарищ Акакий Ива
нович Мгеладое дал согласие баллотиро
ваться в депутаты Верховного Совета Гру
зинской ССР по Гомаретскому избиратель
ному округу № 106 Дманисского района.

Кандидатуру товарища А. И. Мгеладзе 
единодушно выдвинули на многолюдных 
предвыборных собраниях трудящиеся Дма
нисского района —  колхозники колхоза 
имели Берия села Гомарети. коллектив Го- 
марегской МТС, члены колхоза имени 
Сталина села Гашхлеба. колхозники арте
ли имени Молотова села Карабулахм.

Председатель комиссии оглашает про
токолы общих собраний, выдвинувших то
варища А. И. Мгеладзе кандидатом в депу
таты Верховного Совета Грузинской ССР. 
н постановление окружного предвыборного 
совещания, горячо поддержавшего кандида
туру товарища А. И. Мгеладзе. Все доку
менты составлены в полном соответствии 
с «Положением о выборах в Верховный 
Совет Грузинской ССР».

Выступивший на заседании председа
тель колхоза имени Берия села Гомарети 
тов. И. Девнозашвили говорил о беспре
дельной любви и преданности трудящих
ся великой партии Ленина— Сталина, о 
славных трудовых делах, которыми отве
чает колхозное крестьянство на ясториче-

ленни каждого советского человека внести 
(жой вклад в строительство коммунизма.

0п говорит о том, что согласие товарища 
А. И. Мгеладэе баллотироваться в депу
таты Верховного Совета Грузинской ССР 
по Гомаретскому избирательному округу 
№  106 Дманисского района встречено из
бирателями с чувством большой радости и 
удовлетворения, и вносит предложение за
регистрировать кандидатуру товарища 
А. И. Мгеладэе.

Выступившие на заседания главный 
агроном Гомаретской МТС А. Маркарова, 
секретарь парторганизации колхоза имени 
Сталина села Ганахлеба, А. Васильев, 
председатель колхоза имени Молотова села 
Карабулахи Тагизаде Таги, представитель
ница комсомольской организации Н. Пар
фенова и другие также выразили чувство 
глубокой радости по поводу согласия 
товарища А. И. Мгеладзе баллотироваться 
в депутаты Верховного Совета Грузинской 
ССР по Гомаретскому избирательному 
округу X* 106 Дманисского района. Они 
говорили о том, что избиратели хорошо 
знают большую партийную и государ
ственную деятельность товарища А. И. 
Мгеладзе, отдающего всю свою энергию и 
силы делу партии Ленина— Сталина, борь
бе за торжество коммунизма.

Они просили комиссию зарегистрировать 
кандидатуру товарища А. И. Мгеладзе.

Это предложение встречается горячими 
аплодисментами.

Снова вспыхивают аплодисменты, когда 
комиссия единодушно принимает постанов
ление зарегистрировать кандидатуру Ака
кия Ивановича Мгеладзе в депутаты Вер
ховного Совета Грузинской ССР и вклю
чить его в избирательный бюллетень для 
баллотировки по Гомаретскому избиратель
ному округу 106 Дманисского района.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
О К Р У Ж Н О Й  И З Б И Р А Т Е Л Ь Н О Й  К О М И С С И И  Г О М А Р Е Т С К О Г О  
И З Б И Р А Т Е Л Ь Н О Г О  О К Р У Г А  №  106 Д М А Н И С С К О Г О  Р А Й О Н А  

П О  В Ы Б О Р А М  В В Е Р Х О В Н Ы Й  С О В Е Т  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р

Рассмотрев поступившие в О круж ную  избирательную комиссию протоколы о вы
ставлении кандидатом в депутаты Верховного Совета Грузинской ССР по Гомаретскому 
избирательному округу  К :  106  Мгеладзе А каки я  Ивановича и заявление о его согла
сии баллотироваться по данному избирательному округу  от выставивших организа
ций, О круж ная избирательная комиссия, на основании представленных документов, 
установила, что Мгеладзе А каки й  Иванович выставлен кандидатом в депутаты в пол
ном соответствии со ст. ст. 4 9 , 5 0 , 5 1 . 5 2 ,  5 3  и 5 4  «Положения о выборах в Вер
ховный Совет Грузинской ССР».

На основании ст. 5 5  «Положения о выборах в Верховный Совет Грузинской  
ССР» О кружная избирательная комиссия постановила:

Зарегистрировать кандидатом в депутаты Верховного Совета Грузинской ССР 
Мгеладзе А каки я  Ивановича, первого сенретаря Ц К  К П  Грузии, родившегося в 
1 9 1 0  году, для баллотировки по Гомаретскому избирательному округу  N° 1 0 6  по вы
борам в Верховный Совет Грузинской ССР, выставленного от общих собраний трудя
щ ихся Дманисского района —  колхозников нолхоза имени Ьерия села Гомарети, кол
лектива Гомаретской МТС, членов колхоза имени Сталина села Ганахлеба, колхозни
ков артели имени Молотова села Карабулахи.

На основании ст. 5 8  «Положения о выборах в Верховный Совет Грузинской 
ССР» включить кандидата в депутаты Мгеладзе А каки я  Ивановича в избирательный 
бюллетень для баллотировки по Гомаретскому избирательному округу №  1 0 6  по выбо
рам в Верховный Совет Грузинской ССР.

В соответствии со ст. 5 7  «Положения о выборах в Верховный Совет Грузинской  
ССР» настоящее постановление опубликовать для всеобщего сведения.

Председатель Окружной избирательной комиссии Г. В. К И Р В А Л И Д ЗЕ .

Зам. председателя Окружной избирательной комиссии
Б. С. К РИ С ТЕС И А Ш В И Л И .

Члены Окружной избирательной комиссии: В. А. МОХОВА, С. П. Г У РД Ж И Е 
ВА. А. Д . ЗАХАРОВ, В. А. Ч А Н И Д ЗЕ , Ф. И. БА И Н Д У РА Ш В И Л И , 
КАХРАМАН АЛИ ОГЛЫ .

Секретарь Окружной избирательной комиссии Л . А. К А РТО ЗИ Я .

(Г РУ ЗТ А Г ).



П а р т и й н а я  ж и з н ь
Жхжуесбі Ъіт

Коммунист 
и партийное решение
Устав КПСС, принятый ка XIX съезде, 

предъявляет к членам партии высокие
требования, обусловленные новыми, боль
шими задачам и  строительства коммунизма 
в нашей стране.

Одно из этих требований—«быть актив
ным бойцом за  выполнение партийных ре
шений».

В докладе съезду  об изменениях в Уставе 
В К П (б) тов. Н. С. Хрущев отметил, что у 
нас еще немало коммунистов, которые фор
мально относятся к претворению в жизнь 
партийных решений. Эти коммунисты огра
ничиваются только тем, что вы раж аю т пол
ное согласие с решениями своих первичных 
партийных организаций и вышестоящих 
партийных органов. Они не понимают, что 
одного согласия недостаточно, что нужна 
кроме того упорная работа, нужно твердое 
стремление во что бы то ни стало до кон
ца выполнить каж дое решение.

Ф ормальное, пассивное отношение к пар
тийным решениям является большим злом.
Оно ослабляет боеспособность нашей пар
тии и потому, как подчеркнуто в Уставе „
КПСС, несовместимо с пребыванием в ее I мель> нарушения і става оедьскоховяй-
рядах. ственной артели, говорилось о том. что

ѵ  _____ .  ѴІѴ I ппыт передовой сборщицы чая комсомолкиК сожалению , даж е теперь, после XIX , л»пае*.,»  _______      | м. .іорчопгвіт.ти не распространяется, аги-

Не прислушиваются 
к сигналам газеты

От нашего специального иорреспоидента

Чуткое, внимательное отношение к сиг
налам коммунистов и беспартийных, бы
стры е меры по письмам, заявлениям и 
жалобам трудящихся —  важная обязан
ность каждого партийного и советского 
органа, одна из характерных черт сталин
ского стиля руководства.

Судя по многочисленны' фактам, Пха- 
каевский райком далеко не овладел этим 
весьма необходимым партийному комитету 
стилем работы.

Райком партия, а по его примеру со
ветские и хозяйственные органы, многие 
руководящие партийные, советские л хо
зяйственные работники не считают для 
себя обязательным отвечать на письма 
читателей, печатаемые в районной газете 
«Авангард».

В июле нынешнего года газета напе
чатала корреспонденцию А. ІПулая «По
рочный ти л ь  руководства». В ней вскры
вались причины плохой работы колхоза 
им. Куйбышева селения Хореи, приводи
лись факты разбазаривания колхозных зе-

съезда партии, встречаю тся еще коммуни
сты, которые кладут партийные решения 
под сукно, безразлично относятся к пору
ченному делу, не заботятся о том, чтобы 
обеспечить выполнение поставленных перед 
ними задач.

Об этом говорилось на собраниях пар
тийного актива, посвященных итогам XIX 
съезда КПСС.

Практические мероприятия, принятые на
этих собраниях, помогут партийным орга
низациям улучш ить воспитательную работу, 
повысить ответственность коммунистов за 
выполнение партийных решений.

Пример того, как  надо выполнять устав
ные требования, показы ваю т многие комму
нисты Кутаисской суконной фабрики и в 
частности мастер тов. Имедадзе, с по
мощью которого партийная организация 
предприятия успешно выполняет свое ре
шение о технической учебе кадров.

Это решение обязы вало отдельных ком- 
мунистов-стахановцев помочь рабочим низ
кой квалификации овладеть мастерством, 
предусм атривало организацию  широкого 
обмена опытом, проведение лекций.

Выполняя реш ения партийного собрания, 
тов. И медадзе выступил в цехах и отделах 
с лекциями на темы о мойке сукна, о вал
ке суровья и ликвидации брака при валке, 
о методах краш ения сукна. Кроме того, с 
его помощью 14 рабочих — красильщиков, 
суш ильщ иков и сукновальщ иков, не выпол
нявших раньш е плана, не только подтяну
лись, но и стали стахановцами.

Борясь з а  выполнение партийных реше
ний, тов. И медадзе резко выступает на 
партийных собраниях против тех коммуни
стов, которые с прохладцей относятся к 
ним, не проявляю т авангардной роли в со
циалистическом соревновании.

На одном из партийных собраний он 
подверг критике подмастера апретурного 
цеха члена партии тов. П арулава, который 
не только не боролся з а  выполнение реше
ния партийного собрания фабрики об изж и
тии брака в апретурном цехе, но и лично 
сам  допускал брак.

После партийного собрания тов. Имеда- 
-дзе в течение р яда  дней следил за работой 
тов. П арулава, часто подходил к нему, 
объяснял и показы вал, как  надо улучш ать 
качество продукции, и успокоился лиш ь по
сле того, как  подм астер перестал выпускать 
брак.

Устав партии — закон партийной жизни. 
Воспитывать всех коммунистов в духе со
блюдения требований Устава, повыш ать их 
активность в борьбе за  выполнение партий
ных реш ений—одна из важнейших обязан
ностей каж дой партийной организации.

Бездушное отношение к письмам трудя
щихся продолжается.

Газета «Авангард» напечатала тревож
ные письма учительницы Д. Кучухидзе из 
селения ІПхеіги. В них говорилось о круп
ных недостатках в работе колхоза. Райком 
партия и исполком райсовета не удостои
ли эти письма вниманием. Между тем, 
председатель правления колхоза Джан- 
джгава нанес большой ущерб обществен
ному хозяйству и занимался очковтира
тельством, В конце концов райкому при
шлось заняться этим делом, поставить во
прос перед колхозом о снятии Джанджга- 
ва с поста председателя правления и 
передать его дело в прокуратуру.

Непонятно, почему бюро райкома сочло 
возможным оставить Джанджгава в пар
тия после того, как  тщ ательное рас
следование установило, что он стал на 
путь обмана партии и правительства?

В конце октября газета напечатала кор
респонденцию А. ІІІулая и Б. Микадзе о 
непорядках ча строительстве Теклатской 
птицеф абрика. В корреспонденция говори
лось о том, что не осваиваю тся средства, 
отпущ енны е на строительство, прнводи- 

тациояно-нассовая работа в колхозе про- лись Ф акты наруш ения трудовой и ттат-
валена, председатель правления Н. Гадул
администрирует.

Прочитав эту корреспонденцию, заве
дующий сельскохозяйственным отделом ис
полкома районного Совета тов. М. Сабах- 
таришвили занялся проверкой приведен
ных в ней фактов. Факты подтвердились: 
Об этом тов. Сабахтаришвили в начале 
сентября уведомил райком партии в до
кладной на имя первого секретаря тов. 
К. Адамия. Однако райком в течение че
тырех с лишним месяцев не удосужился 
обсудить вопрос, о Хоршском колхозе, не 
пресек преступного отношения руководи
телей колхоза к Уставу сельскохозяй
ственной артели, не устранил серьезных 
недостатков в партийно-политической ра
боте первичной партийной организации.

Этот и ряд других подобных же фактов 
вынудили редакцию напечатать статью  
под заголовком «Безответственное отнош е
ние к сигналам газеты ». Казалось, что 
райком и исполком райсовета, органом 
которых является газета  «Авангард», на 
этот раз прислуш аю тся к ее голосу і  
сделают необходимые выводы., Но тре
бование газеты в  корне изменять отноше
ние к сигналам трудящ и хся  осталось 
«гласом вопиющего в пустыне».

ной дисциплины , злоупотреблений при вы 
даче зарплаты , разбазаривания стію итель- 
ных материалов, перерасхода горючего, 
приписки в путевках некоторых водителей 
автомаш ин излишнего километража.

Редакция послала копию этой коррес
понденции министру мясной и молочной 
промышленности Грузинской ССР тов. 
Г. Гочашви.іи. Он сообщил о своем распо
ряж ении срочно и тщ ательно расследовать 
ф акты , приведенные в корреспонденции. 
Прошел почти месяц, но из министерства 
в Ц хакаевскнй район никто еще не при
ехал. Что ж е касается райкома и исполко
ма райсовета, то они, видимо, считают, 
что им незачем  вмеш иваться в дела строи
тельной организации.

Знакомя трудящ ихся района с задания
ми пятого пятилетнего плана, райком в 
то же время ничего не предпринимает 
для ускорения строительства птицефермы, 
являю щ ейся самым крупным сооружением 
пятой пятилетки  в Цхакаевском районе.

Пора, наконец, райкому партии и его 
первому секретарю  тов. Адамия понять, 
что безразличное отношение к  сигналам 
трудящ ихся является  не чем иным, как 
зажимом критики.

Ю. ШЕЛОВИЦКИИ.

Пленум Батумского горкома КП Грузии
БАТУМИ. (Н аш  корр.). Пленум Батум 

ского горкома КП Грузии обсудил вопрос
о  состоянии учебно-воспитательной работы 
в ш колах города.

Д окладчик—заведую щ ий отделом народ
ного образования исполкома Батумского 
городского Совета тов. Т. Хинтибидзе и 
участники прений отметили слабую успе
ваемость учащихся в первой четверти ны
нешнего гада. И з 842 второгодников вновь 
отстаю т в учебе 320 человек. Многие 
школьники нарушают дисциплину, пропус
каю т занятая.

Партийные, комсомольские и пионерские 
организации слабо борются за  укрепление 
школьной дисциплины.

Первичные партийные организации школ 
не вникают глубоко в учебно - воспита
тельную работу, не помогают педагогам 
подымать академическую успеваемость н 
дисциплину учащихся. Отдел пропаганды и 
агитации горкома партии слабо  помогает 
ш котам в устранении-этих недостатков.

По обсужденіноміу вопросу пленум при
нял решение.

Коллектив Кутаисского консервного за
вода взял обязательство выполнить го
довой план к 21 декабря. Завод приступил 
к переработке нового урожая цитрусовых. 
На снимке: в вареньеварочном цехе.

Фото П. Луценко.

В лекторской группе Ц халтубского райкома
Л екторская группа Цхалтубского райко

ма партии проводит непосредственно на
предприятиях, в колхозах и учреждениях 
лекции в помошь коммунистам и беспар
тийным, изучающим реш ения XIX съезда 
партии и труд товарищ а Сталина «Эконо
мические проблемы социализма в СССР».

Уже прочитаны лекции на темы: «Товарищ 
Сталин об условиях и путях постепеіатого
перехода о т  социализма к коммунизму», 
«Коммунистическая партия Советского Сою
за — организатор и вдохновитель коммуни
стического строительства в нашей стране» и 
другие.

ГРУЗИ
КОЛХОЗУ — 20 ЛЕТ

В нынешнем году исполнилось 20 лет со 
дня организации колхоза в селении Кинд- 
ги, Очамчирокого района. Д о  коллекти
визации в селе насчитывалось несколько 
хозяйств, а сейчас киндгская артель объ
единяет свыше 150 хозяйств. Раньше 
здешние крестьяне возделывали только ку
курузу, а теперь колхоз выращивает чай, 
табак, тунг, фрукты, залож ил эвкалиптовые 
плантации.

Остовой богатства колхоза является чай. 
В прошлом году колхозники собрали и 
сдали государству свыше 120.000 кило
граммов чайного листа, а в этом году — 
150.000 килограммов. Уже в прошлом году 
доход артели от чая перевалил за милли
он рублей.

С ростом доходов изменился и облик 
Киндги. Появились школы, магазин, меди
цинский пункт. У многих колхозников— 
каменные дома. Сельокая молодежь учит
ся в Тбилиси, Москве, Одессе и других го
родах страны.

Н а примере селения Киндги наглядно 
видна огромная забота о  росте и расцвете 
колхозной деревни, которую проявляют 
коммунистическая партия и Советское 
правительство.

Д. КИУТ.

НОВАЯ ШКОЛА

ТЕРЖ О Л А . (Н аш  корр.). Здесь закончи
лось строительство двухэтажного здания 
средней школы. В нем 28 классных ком
нат, кабинеты физики, химии, географии, 
спортивный зал.

— о —  

О Т О В С Ю Д У
В колхоѳе имени Берия селения Квили- 

шорл, Цхалтубского района, закончилось 
строительство клуба со зрительным залом 
на 500 человек.

В этом году в селе Дирби, Карельского 
района, выстроены новая гостиница и 
клуб со зрительным залом  на 600 мест. 
В настоящее время здесь строится баш .

В с ею  проведена чистая, родниковая во
да. Все колхозные дома радиофицированы. 
С будущего года начнутся работы по элек
трификации Дирби.

Самотек в большом деле
От нашего руставсного корреспондента

В Рустави, как и всюду в нашей стра
не, можно воочию видеть, как велика 
тяга рабочих к учебе, к знаниям.

На Закавказском металлургнческом заво
де имени Сталина работают различные 
технические курсы и стахановские шко
лы; с октября нынешнего года открылась 
2 ‘/«-годичная школа мастеров-иеталлургов, 
в городе существует средняя школа ра
бочей молодежи С 1951 года был открыт 
учебно-консультапионпый пункт заочного 
отделения Грузинского политехнического 
института имени Кирова.

Все это является проявлением заботы 
партии и правительства о всемерном по
вышении культурно-технического, уровня 
рабочего Класса. В нынешней, пятой пяти
летке, этому большому делу, как того тре
буют решения XIX съезда партии, долж
но быть уделено особенно серьезное вни
мание.

Однако это осознано еще далеко не все
ми.

Когда был открыт Руставский учебно- 
консультационный пункт заочного отделе
ния Грузинского политехнического инсти
тута имени Кирова, это было воспринято 
в городе металлургов, как большое собы
тие. Тогда же, по приказу директора ин
ститута тов. Г. Кометиани, студентами 
было зачислено 112 человек.

Но вот прошли первые дни, и выясни
лось, что руководство института и учебно- 
консультационного пункта подошло к но
вому большому делу несерьезно. Пункт по 
был обеспечен лекторами н преподавате
лями. Занятия начались несвоевременно и 
не по всем дисциплинам.

И что же? На летней сессии подавляю
щее большинство студентов или «среза
лось», или не явилось на экзамены.

Нужно было лжитать, что этот урок че
му-нибудь научит руководителей институ
та, по, к сожалению, он прошел бесслед
но.

В сентябре 1951 года на,заочное отде
ление было зачислено еще 66 человек.

Правильно подсчитав, что один семестр 
для зачисленных в марте 112 человек по 
существу пропал, руководители института 
объединили их с вновь принятыми и эти 
два потока назвали первым курсом.

Занятия на этом курсе во всех группах 
должны были начаться с 1 октября 1951 
года, но фактически начались; по техни
ческому черчению —  с 18 октября, по 
высшей математике —  с ноября, а по ос
новам марксизма-ленинизма —  лишь с 
февраля 1-052 года. Почти такая же кар
тина наблюдалась и во втором семестре 
1951-1952 учебного года. А лекции по 
начертательной геометрии па первом курсе 
совсем не читались. Более того, по сей 
день не начаты занятия по иностранному 
языку на русском секторе и по русскому 
языку —  на грузинском секторе, хотя 
учебный план предусматривает занятия 
по этим дисциплинам с первого же курса.

После такого ведения «занятий», конеч
но, не удивительно, что в конце учебного 
года появился приказ директора институ
та, в котором говорится, что из 178 чело
век 112 студентов Руставского учебно-кон-

еультационного пункта переводятся с пер
вого на второй курс условно. Это значит, 
что не нашлось ни одного студента, кото
рый бы сдал экзамены по всем предме
там, вреду' смотренным учебным планом. 
Что касается остальных 66 студентов, то 
Оки или отсеялись, или были исключены 
из института.

В настоящее время в Руставском пунк
те числится более 200 человек на первом 
и втором курсах, па занятия „ходігг 
лишь очень небольшая часть их. Часто 
занятая срываются из-за отсутствия... 
света, а бывает и так. что — из-за от
сутствия преподавателей. Например, на 
втором курсе в нынешнем году полтора 
месяца по велись практические занятия 
по высшей математике ввиду отсутствия 
руководителя семинара.

До сих пор не установился определен
ный преподавательский состав. Часто ме
няются преподаватели по высшей мате
матике, что сильно отражается на ѵчебе 
студентов. Бывает и так, что лекции чи
тает один, а экзамены принимает Другой 
лектор.

Работу преподавательского состава ни
кто не контролирует. Заведующий учебно
консультационным пунктом тов. А. Шав- 
лухашвили работает слабо, повпдимому, 
успокоенный тем, что бывший заведующий 
работал еще хуже. Нередко он вовсе не 
приходит в пункт.

Судьбой Руставского учебно-консульта
ционного пункта мало интересуются и ра
ботники заочного отделения политехниче
ского института (заведующий заочным от
делением тов. Г. Берадзе). Они не приезжа
ют в Руставе, не помогают установить в 
учебе должный порядок и, но существу, 
пе знают, где занимаются студенты.

Студенты Руставского учебно-консуль
тационного пункта заочного отделения по
литехнического института —  это в ос
новном рабочие Руставского металлурги
ческого завода. Обычно секретари цеховых 
партийных организаций завода составляют 
списки числящихся на заочном отделении 
и с гордостью представляют эти отчеты 
вышестоящим органам —  дескать, у нас 
столько-то рабочих студентов-заочников. 
Но действительной помощи многие из этих 
заочников не получают. Лишь ру
ководство Теплоэлектроцентрали сочло 
нужным предоставить возможность заочни
кам работать в тех сменах, которые их 
устраивают. А руководители других цехов 
просто не прислушиваются к голосу рабо- 
чих-студентов.

Ответственность за плохую учебу нель
зя снимать и с самих студентов: кто хочет 
учиться, тот должен всеми мерами доби
ваться успеха в этом важном деле. Вме
сте с тем, надо создать студентам и необ
ходимые условия для того, чтобы они дей
ствительно учились.

Руководители Грузинского политехниче
ского института, Руставского металлурги
ческого завода и Руставского городского 
комитета партии должны по-настоящему 
заняться улучшением работы учебпо-кон- 
сультапионпого пункта. Нельзя это боль
шое дело предоставлять самотеку!

К. МУМЛАДЗЕ.

О т с т а ю щ и е  у ч а с т к и  шахт
От нашего ткибульского корреспондента.

На сельскохозяйственные темы
Обязательства

механизат оров

В дни предсъездовского соревнования 
коллектив Богдановской машинно-трактор
ной станции обязался перевыполнить го
довой плав тракторных работ, дополни
тельно обработав площадь в 3.000 гекта
ров. Богдановские механизаторы сдержали 
свое слово —  к 15 ноября годовой план 
был перевыполнен на 4.559 гектаров, 
сэкономлено более 10 тонн горючего и 
смазочных материалов.

Воодушевленный историческими реше
ниями XIX съезда партии я мудрой речью 
товарища С талина, коллектив станции ре
шил отремонтировать тракторы и прицеп
ной инвентарь до 1 января 1953 года—  
на 2 месяца раньше установленного срока, 
сэкономить 8 процентов средств, отпущен
ных на ремонт.

Многие бригады и трактористы взяли 
на себя более высокие обязательства. 
Руководитель тракторной бригады М. Горь
ков обязался закончить ремонт тракторов 
не позднее 15 декабря и сэкономить пя
тую часть запасных частей и материалов. 
Такие же обязательства взяли бригадиры 
Д. Карслян, В. Хоцанян, Г. Вартанян, 
В. Нряморуков, X. Майтесян. Трактористы 
Н. Сапрыкин, В. Манвелян, А. Карслян, 
А. Сухоруков и другие дали слово завер
шить ремонт тракторов и плугов к 10 де
кабря. Дирекция станции обязалась завез
ти горючее и смазочные материалы, не
обходимые для весенних работ, до 15 де
кабря.

Богдановские механизаторы вызвали на 
социалистическое соревнование за высоко

качественное и досрочное выполнение пла
на ремонта тракторов коллектив А халка- 
лакской МТС.

Г. БАГДАСАРОВ, 
директор Богдановской М ТС  

А. МНОЯН, , 
главный агроном.

Плохо готовятся

н зимовке скота

Колхозы Гардабэнского района готовят
ся к переводу скота на стойловое содер
жание. Успех зимовки зависит, главным 
образом, от того, будут ли  фермы обеспе
чены кормами и  теплы ми помещениями.

Правления колхозов «Социализм» и 
имени Крупской своевременно закончи
ли ремонт скотных помещ ений, поцвезли 
к фермам достаточное количество грубых 
и сочных кормов. Но новоульяповская, 
к ес а лойс кая, каратаг лине к ая  артели неудо
влетворительно вы полняю т план роста об
щественного поголовья скота, не заботятся 
о создании запасов кормов. План сеноко
шения и заготовок грубы х кормов райо
ном не выполнен. Фермам недостает более 
3.000 тонн сена. В колхозах селений Ке- 
сало, Назар.то и А гтагла даж е не начато 
строительство помещений для скота.

Специалисты отдела сельского хозяй
ства исполкома районного Совета не поза
ботились о создании нормальны х условий 
для зимовки скота. С тарш ий зоотехник 
Садыков и старший ветврач Хмельниц
кий руководят коліозны м животноводством 
из кабинетов, не вы езж аю т н а  места.

Полученный в колхозах молодняк явля

ется главны м источником дальнейш его З абот а о ии т п ѵ гп вы х
воспроизводства стада. Тем не менее часть оииота 0 Цитрусовых
колхозов безответственно относится к  его 
сохранению.

А. МАМЕДОВ.

По почину

цителцнаройцев

<ІИГНАХИ. (Наш спец. норр.). На со-
состоявшемся здесь в середине ноября 
районном собрании колхозников, механи
заторов, специалистов сельского хозяй
ства, работников партийных и советских 
организаций большое внимание было уде
лено увеличению производства основной 
продовольственной культуры —  пшени
цы.

В 1957 году площадь под посевами 
озимых хлебов в районе должна быть до
ведена до 44.000 гектаров, урожайность 
—  до 27 центнеров с гектара.

Следуя почину цителцкаройцев, труже
ники сельского хозяйства района обяза
лись выполнить это задание досрочно —  
к концу пятой сталинской пятилетки.

Борясь за осуществление взятого обя
зательства, колхозы района этой осенью 
засеяли озимой пшеницей на 2.000 гекта
ров больше плана. На значительной пло
щади осенний сев проведен узкорядным и 
перекрестным способом, под посевы внесе
но большое количество минеральных удо
брений.

Работники машинно-тракторных стан
ций района борются за повышение выра
ботки, экономию средств и горючего, сни
жение себестоимости обработки пашни.

Полеводы и механизаторы Сигнахского 
района вызвали на социалистическое со
ревнование тружеников сельского хозяй
ства Качретского района.

насаждениях

БАТУМИ. (Н аш  корр.). Цитрусоводче
ские колхозы и совхозы Аджарии успеш
но выполняют взятое на себя обязатель
ство —  убрать в самые сжатые сроки и 
без потерь весь урожай.

В Махинджаурском совхозе «Іиммантре- 
ста’ при плане 5.200.000 штук уже к 
концу минувшего месяца было собрано и 
сдано государству около 3 миллионов пло
дов. Передовые сборщицы совхоза А. Ба- 
тюта, Г. Петрищева, С. Долидзе выполня
ют ежедневно по 2 нормы. Коллектив сов
хоза решил завершить сбор плодов в бли
жайшие дни. Большая работа проводится 
здесь по восстановлению и дальнейшему 
развитию цитрусовых. К концу 1955 года 
совхоз должен довести урожай цитрусовых 
до 18 миллионов штук. Работники хозяй
ства досрочно и с превышением выполни
ли пятилетний план закладки новых 
плантаций. Новые насаждения окружены 
большим вниманием и заботой.

Сверх плана сдает цитрусовые колхоз 
имени Кагановича, Батумского района. 
Сельхозартель имени Тельмана, этого же 
района, при плане 63.570 уже сдала бо
лее 80.000 плодов. Колхозники обязались 
собрать еще 57.000 цитрусовых.

Салибаурскяй чайный совхоз также до
срочно выполнил пятилетний план восста
новления цитрусовых деревьев. Он сдает 
сверх плава 300.000 плодов.

В угольной промышленности Грузия 
есть немало шахт, выполняющих я  пере
выполняющих планы добычи угля. Но 
далеко не каждая из них достигла такого 
уровня работы, когда бы все участки 
справлялись с заданиями. Выполнение и 
перевыполнение плана часто является ре
зультатом хорошей работы лишь отдельных 
участков, тогда как другие отстают. Из- 
за этого отставания угольная промышлен
ность теряет большое количество угля.

Шахта имени Ленина считается одной 
из передовых в Тюибули. Коллектив ее 
перекрывает планы добычи угля, но при 
этом некоторые участки находятся в чис
ле отстающих. Особенно отстает четвер
тый, которым руководит Л. Вашакидзе. 
За 11 месяцев нынешнего года он выпол
нил только пятимесячный план добычи.

Руководители участка объясняют это 
отставание «объективными» причинами. 
На самом же деле это результат плохо ор
ганизованной работы.

По плану на участке должны одновре
менно работать три лавы, хотя и1 есть пол
ная возможность для того, чтобы работа
ли 4— 5 лав. Но дело поставлено здесь 
так, что обычно действует одна, редко—  
две лавы. Ясно, что при наличии такого 
небольшого фронта работ невозможно вы
полнять планы добычи угля. Помимо того, 
карьерное хозяйство шахты не обеспечи
вает своевременное гидравлическое запол
нение выработанных лав. В условиях нор
мальной работы заполнение должно закан
чиваться в течение 4— 5 дней; однако 
на это здесь обычно уходит 25— 27 дней.

Руководители участка не заботятся о 
завтрашнем дне, не выдвигают перед ру
ководством шахты наболевших вопросов. 
Так, до 27 ноября добыча угля велась 
только в одной лаве. Затем была пущена 
в эксплуатацию небольшая по объему ла
ва. Обе они разработаны в течение не
скольких дней. Следующие же еще не 
подготовлены.

Организация труда и дисциплина на 
участке находятся на весьма низком уров
не. Это особенно чувствуется перед нача
лом работы, при выдаче нарядов. Как пра
вило, они должны выдаваться за 45 минут 
до спуска в шахту. 27 ноября горнякам 
второй смены начали выдавать наряды 
только тогда, когда начался спуск. В ре
зультате смена с опозданием; на час нача
ла работу.

При получении нарядов шахтеры долж
ны знакомиться с результатами истекшего 
и с задачами текущего рабочего дня. Но 
об этом на участке забыли и выдачу на
рядов превратили в простую формальность. 
А между тем, как об этом говорит»опыт 
передовых участков, выдача нарядов мо
жет и должна быть одним из средств, 
усиливающих борьбу за производственные 
успехи.

Немалое значение имеет своевременное 
снабжение лав крепежным лесоматериа
лом. В ожидании его шахтеры теряют по 
2— 3 часа в смену. 26 ноября 8 человек 
из бригады А. Цирекидзе простояли 3 ча
са из-за отсутствия лесоматериала. Поте
ря времени приводит, естественно, к сни
жению добычи.

Плохо используются на участке меха
низмы, особенно скребковые транспортеры. 
Из-за несвоевременного ремонта и плохо
го ухода они часто простаивают, что вле
чет за собой простои рабочих, потери со
тен тонн угля. Руководство участка не 
уделяет внимания и уходу за железнодо
рожным полотном. Во многих местах оно 
завалено углем, лесоматериалами; не уди
вительно поэтому, что вагонетки часто 
сходят с рельсов, и опять возникают про
стои...

Участок тов. Л. Вашакидзе первым на 
шахте начал добычу угля методом гидро- 
закладки. В ближайшем будущем этот ме
тод должен быть внедрен на всех участ
ках шахты. Но успешное решение этой 
задачи зависит от карьерного хозяйства. 
Оно же, из-за недобросовестной работы 
треста «Ткибулшахтострой», оборудовано 
плохо. Уже несколько раз производились 
переделки, и все же карьерное хозяйство 
продолжает работать так плохо, что не 
удовлетворяет потребности даже одного 
участка. Подошла зима. Карьерное хозяй
ство еще не укрыто, а между тем во 
время снегопада здесь работать невозмож
но.

Отстающие участки часто не видны за 
общими, средними показателями работы 
шахт. Не видны они ни тресту «Ткибул- 
уічщ», ни комбинату «Грузуголь». А меж
ду тем, полезно было бы и начальнику 
комбината тов. В. Гогуа и работникам его 
аппарата, вместе с работниками треста* 
почаще бывать на участках, где реша
ется успех борьбы за новый рост добы
чи угля. — г. г , ;

1 3 . М ЕРКВИЛАДЗЕ,



За дальнейший подъем 
детской литературы

На пленуме правления Союза советских  
писателей Грузии

27—28 ноября в клуб е  писателей прово
дился пленум правления Союза советских 
писателей Грузии по вопросам детской л и 
тературы.

Пленум открыл исполняющий обязан
ности председателя правления Союза со
ветских писателей Грузни С  Чилая.

Д оклад о  состоянии и задачах грузин
ской детской  литературы сделал лауреат 
Сталинской премии поэт Григол Абаши
дзе.

— Задача воспитания советского ребен
ка,—сказал докладчик,— решается в гемье, 
школе, в пионерской и комсомольской ор
ганизациях. Эта ж е задача стоит и перед 
детской литературой. Наши советские пи
сатели должны продолжить линию таких 
выдающихся представителей дореволюци
онной грузинской литературы, как Раф аэл 
Эристави, Нико Ломоури, Ироднон Эвдо- 
щвили, Екатерина Габаш вили, которые хо
рошо знали внутренний мир ребенка, его 
жизнь, умели воздействовать на его пси
хологию. В этом отношении примером для 
Нас является такж е творчество Нино На- 
кашидзе — любимой писательницы совет
ской детворы. Д етская книга, создаваемая 
нашими советскими писателями, должна 
правильно воспитывать наше молодое по
коление, отвечать на его запросы, воспи
тывать его бодрым, жизнерадостным, 
не боящимся препятствий, готовым преодо
леть всякие препятствия, беспредельно 
преданным делу Л енина—Сталина, совет
ской Родине. Однако в грузинской детской 
литературе все еще слабо отражаю тся 
вопросы коммунистического воспитания 
молодежи.
уИз наших писателей серьезное внимание 

созданию детской книги уделяют И. Гри- 
шашвили, И. Абашидзе, К. Каладзё, 
И. Сихарулидзе. М аридж ан, Н. Чачава, 

Качахидзе, М. М ревлишвили, М. Минв
узе, Г. Ш атбераш міли, Б Чхеидзе, 

Л. Чігчинадзе, X. Берулава и другие.
Огромной популярностью у юных чита- 

\ю й пользуется зам ечательная поѳма о 
детстве и юности великого вождя —
Сталин* Георгия Леонидзе.
Докладчик отметил слабую работу дет- 
т с  издательства Грузии «Саблитгами».
С докладом «Грузинская советская дет
ая литература и школа» выступил ми

нистр просвещения Грузинской С С Р В. Ку- 
-радзе.

— Советскую педагогику, — сказал  тов. 
Купрадзе, — и советскую детскую литера- 
7РУ объединяет одна цель: воспитать 
/.ум ение строителей коммунистического 
'пюства. Наших детей особенно волнуют

-пи о  советской школе и о  самих детях. 
Школа должна быть одной ив центральных 
;м детской литературы.
Докладчик критически разобрал ряд 
временных детских книг. Коснувшись 

ассказа «Добрые люди» Р. Д ж апаридзе 
поэмы К. Гогиашвили «Лесной гость», он 

лметИЛ, что произведения эти оставляю т
лкое впечатление, будто они написаны

50—60 лет назад. Незнание жизни детей 
проявляет • К. Русидзе в рассказах «То- 
-агищ Лианы» и «Настоящий друг*. В 
ниге Г. Чиковани «Дорога жизни» встре- 
аются языковые погрешности. Среди хо- 
зших книг, знакомящих детей с природой 
рѵзии, с ее богатствами, заслуживаю т 

гь отмеченными «Белые горы» Р. Эла- 
идзе и «В горах» Т. Корашвили
Министерство просвещения и Ц К  ЛКСМ 

рузии с 1948 года ежегодно проводят 
чкурс на лучшее детское произведение, 

’оикурсы эти ставят своей педью повыше- 
е качества детской литературы.
Развитию грузинской детской литерату- 

ы препятствует то, что критика уделяет 
мало внимания. В газетах и журналах 

едко печатаются рецензии о  детских
■яигах.

Писателям, работаю щ им над созданием 
етской литературы, необходимо постояи- 

держ ать связь со школой. Тесное со- 
ружество писателей и педагогов будет 
,-особствовать созданию полноценных, вы- 
Ькоидейных книг для  детей.

Писатель Р. Коркия сделал содоклад о 
временной грузинской сказке.
Сказка является любимым ж анром де- 
й. Нельзя недооценивать ее роль в дет- 
-й литературе.

Содоклад писательницы 1 Мариджан- 
Алексидзе был посвящен литературе для 
детей дошкольного возраста. Детские про
изведения, говорит она, следует писать 
художественно и в то  ж е время простым, 
понятным для детей языком. В книгах для 
детей необходимо показывать величие на
шей Родины, воспитывать в детях свя
щенное чувство патриотизма.

С содокладом «Детская драматургия» 
выступил критик Е. Карелишвили. Он от
метил, Что детская драматургия сильно 
отстает от требований юных зрителей. 
Детские драматурги оторваны от содерж а
тельной, многообразной ж изли детей, в ре
зультате чего появляются художественно 
слабые пьесы. Например, пьеса И. Араки- 
швили «Последняя двойка» не дает прав
дивого отображения нашей действительно
сти. Ж изнь школы, работа пионерской ор
ганизации показываются в ней серо, наду
манно. В пьесе-сказке К. Гогиашвили «Зо
лотая плеть» идеализируются цари и при
дворные.

Д етская драм атургия у нас трафаретна. 
Персонажи я конфликты в разных пьесах
часто оказываю тся схожими, образы —схе
матичны.

Уч-асттюткм прений по докладам говори
ли о причинах отставания детской лите
ратуры и о задачах, стоящих перед нею.

Поэт Г. С амхарадзе отметил, что док
ладчики говорили только о недостатках 
детской литеіратуры и почти ничего не ока
зала! о  хороших произведениех для детей. 
Он рассказал пленуму об успешной рабо
те детских писателей Кутаиси — Э. Ж ор- 
жолиани, Ш. Н иж арадзе, А. Гурджидзе и 
других. Но Союз писателей Грузии мало 
помогает им в издании книг, слабо вовле
кает их в работу своих секций.

Остановившись на задачах, стоящих пе
ред писателями, работающими над созда
нием литературы для детей, И. Сихарули
дзе сказал , что детский писатель должен 
глубоко знать психологию ребенка и осно
вы педагогики. Часто писатель пишет о 
том, что ему самому плохо известно. Пи
шет, например, о школе, не зная ее ж из
ни.

Старейш ая детская писательница Н. На- 
кашидзе подчеркнула, что и в детской ли
тературе обязательно должны найти от
ражение конфликты, возникающие в ж из
ни. Разве в наших семьях, в школах 
нет отрицательных явлений, против чего 
надо бороться?— задает вопрос она. Д р а 
матурги, пишущие пьесы для  детей, дол
жны серьезно подойти к этой сюжетной 
проблеме.

Д рам атург Г. Бердэенишвили высказал 
пожелание, чтобы на грузинский язык пе
реводилось больше произведений рус
ских детских писателей. Что ж е касается 
детской драматургии, то необходимо, 
чтобы в создании ее, советами, консульта
цией, принимали активное участие работ
ники Министерства просвещения.

Профессор Г. Тавзишвили говорил о не
обходимости установления сам ого тесного 
контакта детских писателей с педагогами, 
со школой, советовал писателям глубже 
изучать ж изнь школы, психологию детей.

Писатель К. Чичияадзе рекомендовал 
прививать детям высокий художественный 
вкус, чему, в частности, м ало способству
ют существующие учебники литературы.

Критик Б. Ж генти в своем выступлении 
отметил, что не обязательно писать детям 
только о  детях. Нужно рассказы вать ям и 
о взрослых, но только в доступной форме, 
а для этого писателю нужно хорошо 
знать язык детей.

В прениях выступили такж е писатели 
К. Лордкипанидзе, К. Гамсахурдиа, Н. Ча
чава.

К сожалению, по докладу не высказали 
своего мнения присутствовавшие на пле
нуме педагоги.

В работе пленума приняли участие 
представители Союза советских писателей 
СССР: лауреат Сталинской премии С. П. 
Злобин, 3 . Н. Александрова, А. Д . Деев 
и заместитель директора Д ом а детгиза в 
Москве В. В. Бавииа.

Пленум наметил мероприятия по д ал ь
нейшему развитию грузинской детской ли

тературы.

• Телавская музыкальная школа имени 
Н. Сулханишвили основана в 1922 году. 
За  время существования школы в ней по
лучили музыкальное образование по клас
су фортепиано и скрипки более 300 детей 
рабочих, колхозников и служащих. Сей
час в школе обучаются 150 детей.

На снимке: ученица IV класса отлични
ца учебы Н. Чхотуа на уроке педагога 
Е. Першангишвили.

Ф ото В. Черкасова.

К 75-летию со дня смерти 
Н. А. Некрасова

8 января 1953 года исполняется 75 лет 
со дня смерти великого русского поэта 
Н. А. Некрасова. Вся Советская страна 
готовится отметить эту дату.

Президиум Союза советских писателей 
Грузии выделил комиссию по проведению 
75-летия со дня смерти поэта.

Н а предприятиях, в колхозах, учрежде
ниях, школах будут проведены лекции и 
беседы о жизни и литературной деятель
ности Н. А. Некрасова. В библиотеках, 
клубах, красных уголках открываются вы
ставки, посвященные творчеству поэта.

Седьмая сессия Генеральной Ассамблеи ООН
За точное определение понятия „агрессия

Дискуссия в Юридическом комитете
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Новые журналы

„Сакартвелос комунисти"
№  И

Вышел из печати №  11 журнала «Са- 
картвелос комунисти».

В сообщении «От редакции» говорится, 
что теоретический и политический журнал 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии Грузии «Большевики» переимено
ван в теоретический и политический ж у р 
нал Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Грузии «Сакартвелос кому- 
нйсти» («Коммунист Грузии»).

В №  11 ж урнала опубликованы речь 
товарищ а Сталина на XIX съезде партии, 
труд товарищ а Сталина «Экономические 
проблемы социализма в СССР» и передо
вая статья—-«Под великим знаменем пар
тии Ленина — Сталина вперед, к победе 
коммунизма».

„Мецниереба да техника"
№  И

Вышел из печати одиннадцатый номер 
научно-популярного журнала Академии 
наук Грузинской С С Р «Мецниереба да 
техника» («Наука и техника»).

В ж урнале помещены:
Передовая статья — Великий Октябрь; 

И. Артоболевский—С С С Р—страна небыва
лого технического прогресса; В. Кадеишвм- 
.ти—Сверхмощные элѳктропередаточные ли
нии; В. Архангельский— Главная ударная 
сила Советской Армии; Г. Л омтатидзе — 
П амяти великого грузинского ученого 
(акад. С. Д ж анаш иа); С. Д ж икия—Алю
миний; Р . Агабабян—Архитектура новых 
жилых домов Тбилиси; Атомная энергия; 
В. Гвахария, Л . Гедеванишвили— О неко
торых видах применения радиотехники в 
физике; Ш. Цховребашвнли — Колебание 
земной коры; Д еятели культуры России — 
Грузии; К алендарь науки и техники; 
Г. Саларидэе— Использование атмосфер
ных осадков для  поливки уличных насаж 
дений; Ответы на вопросы читателей; Кри
тика и библиография.

Н ЬЮ -Й О РК , 5 декабря. (ТАСС). В Ш е
стом комитете (по юридическим вопросам) 
закончилось обсуждение вопроса об опре
делении агрессии.

К ак уже сообщалось, 21 ноября на 
заседании комитета выступил министр 
иностранных дел С ССР А. Я. Вышинский. 
Выступление главы советской делегации 
расстроило планы руководителей амери
кано-английского блока сорвать обсуж де
ние вопроса об определении агрессии на 
седьмой сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН.

На последующих заседаниях комитета 
представитель Польши профессор Ляхе, 
представитель Белорусской С С Р Поветьев 
и глава делегации Чехословакии Секанино- 
ва в своих речах подчеркнули, что опреде
ление агрессии является долгом Органшза- 
ции Объединенных Наций.

Представитель Польши отметил меж ду
народное значение определения агрессии, 
сформулированного Советским Союзом. Это 
определение, сказал  он, стало частью м еж 
дународного права, вошло во многие до
говоры и является великим вкладом в раз
витие международного права. Польский 
представитель на многочисленных приме
рах показал, что советское определение 
агрессии вы держало испытание временем 
и сегодня Является важнейшим орудием в 
борьбе за мир.

Делегаты  Афганистана. И рана, Боливии 
и ряда других стран выступили в пользу 
определения агрессии, указывая, что т а 
кое. определение поведет к ослаблению 
международного напряжения.

Представители агрессивного Атлантиче
ского блока во главе с США на заседа
ниях комитета выступали против определе
ния агрессии, всячески старались запутать 
вопрос и сорвать определение О рганиза
цией Объединенных Наций понятия «агрес
сия». Выступления этих делегатов пока
зали, что' они боятся разоблачения и осуж 
дения агрессивной политики американо- 
английского блока.

Представители США и Англии в своих 
выступлениях извращ али исторические ф ак
ты, допускали клеветнические выпады про
тив СССР, стараясь этим заменіить отсут
ствие каких-либо доводов против определе
ние агрессии. '

Выступивший на заседании комитета 
4 декабря А. Я. Вышинский указал, что в 
результате сопротивления представителей 
американо-английского лагеря Шестой ко
митет не сделал никакого ш ага вперед в

разрешении вопроса об определении агрес
сии.

Глава советской делегации разобрал все 
те фальшивые политические доводы, ко
торые представители США и Англии вы
двигали против определения агрессии, и 
показал, что правящие круги США боятся 
принятия Организацией Объединенных Н а
ций 'определения агрессии, так  как такое 
определение может помешать осуществле
нию их преступной деятельности.

Глава советской делегации остановился 
такж е на попытках представителей амери
кано-английского блока найти какое-либо 
юридическое оправдание для их сопротив
ления принятию определения агрессии. Он 
показал полную несостоятельность этих 
«доводов» и уличил в невежестве в обла
сти международного права тех, кто приду
мал подобные аргументы для  прикрытия 
позиции агрессорского ядра в ООН.

А. Я. Вышинский подчеркнул, что пред
ставленное ̂ .советской делегацией точное и 
ясное определение агрессии служит делу 
развития международного права « меж ду
народного сотрудничества, не оставляет 
никакой лазейки для прикрытия действий 
агрессоров и дает возможность для ско
рейшего разрешения этого важнейш его во
проса.

А. Я. Вышинский подверг критике по
пытки представителей американо-англий
ского блока прикрыть агрессивные дей
ствия утверждениями о том, что, «когда 
угрожает агрессия, государство имеет пра
во напасть первым при самообороне».

Такое утверждение, сказал А. Я. Вы
шинский, является грубой ошибкой.Такое 
утверждение нельзя понять иначе, как 
оправдание права военного нападения од
ной стороны на другую под предлогом 
самообороны. Такое утверждение в корне 
порочно, оно наруку агрессору, д авая  ему 
повод подобными ссылками прикрывать 
свои агрессивные действия. Из представ
ленного советской делегацией проекта 
определения агрессин ясно видно, что в 
определении понятия «агрессия» должны 
быть предусмотрены как не могущие слу
жить оправданием агрессии все обстоя
тельства, на которые обычно ссылаются 
как на предлоги для агрессии.

В пп. 2 и 3 советского проекта опреде
ления агрессии прямо указы вается на то, 
что «никакие соображения политического, 
стратегического или экономического поряд
ка... не могут служить оправданием напа
дения, предусмотренного в пункте 1», т. е.

не могут служить для оправдания нападе
ния одной стороны на другую.

В советском проекте дается и перечень 
тех обстоятельств, которые не могут слу
жить оправданием такого нападения.

В п. 3 советского проекта определении 
понятия «агрессия* говорится, что» «в слу
чае мобилизации или сосредоточения к а 
ким-либо государством значительных во
оруженных сил вблизи своей границы го
сударство, которому такие действия угро
ж аю т, имеет право прибегнуть к диплома
тическим или иным способам, позволяю
щим мирное разреш ение международных 
споров. Оно может такж е принять, тем 
временем, ответные меры военного х ар ак 
тера, аналогичные указанным выше, но не 
переходя, однако, границу».

Этот пункт содерж ит точный и ясиьгй 
ответ н на вопрос о том, какие меры мо
ж ет  принять государство в целях самообо
роны против угрожаю щих ему действий, 
предпринимаемых другим государством. 
А. Я. Вышинский показал, что формули
ровка этого пункта советского определения 
агрессин не оставляет никакой лазейки 
для  агрессора, который попытался бы 
предпринять те или иные действия в це
лях нападения, прикрывая эти действия 
ссылками якобы на оборону.

Речь главы делегации Советского Сою за 
была выслушана с большим вниманием и 
вы звала оживленные отклики ряда деле
гатов.

Представитель Э квадора, выступивший 
после А. Я. Вышинского, заявил, что нель
зя соглаш аться с возражениями против 
определения агрессии, что Организация 
Объединенных Наций может и долж на 
принять такое определение. Отрицательное 
отношение к определению агрессии приво
дит к произволу в области международных 
отношений.

В конце заседания с оправданиями вы 
ступили представители Ш веции и Ф ран
ции, уличенные А. Я. Вышинским в гру
бом искажении исторических фактов и 
клевете на Советский Союз.

А. Я. Вышинский, процитировав подлин
ное высказывание делегата Швеции на 
одном «з прошлых заседаний комитета, по
казал , что шведскому представителю не 
удастся снять с себя обвинения в клеве
те. О твечая делегату Ф ранции, А. Я. Вы
шинский привел документы, показывающ ие, 
что французские правящ ие круги под при
крытием договора о ненападении с Совет
ским Союзом помогали в 1939—40 гг. ф ин
ским фаш истам в войне против СССР.

Политический комитет приступил к обсуж дению
вопроса о Тунисе

Н ЬЮ -Й О РК . 5 декабри. (ТАСС). С его
дня Первый комитет приступил к обсуж де
нию вопроса о  Тунисе.

Этот вопрос включен в  повестку дня те
кущей сессии Генеральной Ассамблеи по 
настоянию делегаций 13 азиатских и ар аб 
ских стран, несмотря на решительное со
противление колониальных держ ав, и в пер
вую очередь представителей США, Англии 
и Франции, которые неоднократно препят
ствовали рассмотрению его ,в органах ООН. 
К ак известно, вопрос о Тунисе возник по
тому, что французские колонизаторы, стре
мясь сохранить свое господство в этой ко
лонии, официально считающейся протекто
ратом, отказы ваю тся удовлетворить требо
вание тунисского народа о предоставлении 
Тунису независимости. Известно такж е, что 
французских колонизаторов настойчиво под
держ иваю т в этом отношении американские 
империалисты, строящ ие на тунисской тер 
ритории военно-морские и военно-воздуш
ные базы, а такж е активно участвующие в 
грабеж е тунисского народа.

Открывая сегодняшнее заседание Первого 
комитета, председатель комитета зачитал 
письмо, в котором ф ранцузская делегация 
сообщает, что «французское правительство 
не может согласиться' с  вмешательством 
О рганизации Объединенных Н аций , в дела 
Туниса и М арокко» и что представитель 
Ф ранции отказы вается присутствовать на 
заседаниях Первого комитета при обсуж де
нии этих вопросов.

Затем  с заявлением по тунисскому вопро
су выступил министр иностранных дед П а 

кистана Заф рулла-хан , речь которого заня
ла все сегодняшнее заседание.

Заф рулла-хан  обратил внимание комите
та на то, что национально-освободительное 
движение тунисского народа продолжает 
расти, несмотря на жестокие расправы 
французских властей с участниками движ е
ния. Участники Генеральной Ассамблеи, 
указал он, не должны забы вать, что очи 
живут не в 19-м веке, когда политика коло
ниальных держ ав не встречала сильного со
противления со стороны народов колоний, 
а во второй половине 20-го века, когда по
сле двух мировых войн колониализм был 
потрясен и  разбит.

В заключение Заф рулла-хан  представил 
проект резолюции по тунисскому вопросу. 
Авторами проекта являю тся делегации

13 стран (Афганистан, Бирма, Египет, И н 
дия, Индонезия, И ран, И рак, Л иван, П аки
стан, Филиппины, С аудовская Аравия, С и
рия и Й емен). В проекте резолю ции ф ран
цузскому правительству рекомендуется 
«создать нормальные условия и установить 
нормальные граж данские свободы в Туни
се», а такж е путем переговоров между 
представителями Ф ранции и законными 
представителями тунисского народа обсу
дить вопрос о  предоставлении Тунису само
управления. В проекте резолюция преду
сматривается создание «комиссии добрых 
услуг* для организации и содействия пере
говорам меж ду представителями Туниса и 
Франции, а такж е включение тунисского 
вопроса в повестку дня следующей сессии 
Генеральной Ассамблеи.

С О Б Ы Т И Я  В  Т У Н И С Е
П А РИ Ж , 5 декабря (ТА С С ). П о сообще

нию агентства Франс Пресс, в  ночь на 
5 декабря в Тунисе был убит руководитель 
Всеобщего союза тунисских трудящихся 
Ф архат Хашед,

П А РИ Ж , 6 декабря (ТАСС). Агентство 
Ф ранс П ресс передает из Туниса, что все
общ ая забастовка, объявленная вчера дву
мя профсоюзными организациям и — Всеоб
щим союзом тунисских трудящ ихся и Все
общим объединением профсоюзов Туниса в 
знак траура в связи с убийством Ф архата 
Хашеда, продолж алась и сегодня утром.

Бастую т такж е некоторые государствен
ные учреждения. Транспорт работает з а 
медленными темпами.

Всемерно улучшать качество продукции
Партия Ленина-— С талина я Советское 

Ьгзаитеаьотве неоднократно подчеркивали, 
что борьба за улучшение качества про
екции. является одной из важнейших
ЗДач нашей промышленности.

Выполняя задания партии и правитель
ства, промышленные предприятия достиг
ая серьезного улучшения качества выпус
каемой продукции. Наглядное свидетель
ство этому —  создаете большого количе
ства высококачественных машин и меха
низмов для великих строе® коммунизма 
и всех отраслей народного хозяйства. Сей
час нот такой машины, аппарата и при
дира, которых не могли бы создать наша 
специалисты и рабочие. Значительно рас
ширяется ассортимент товаров массового 
Ьотреблееия, повышается их качество.

Но советским людям несвойственно 
Успокаиваться па достигнутом. Интересы 
Ьнгмунистического строительства, интере- 
'Ы дальнейшего подъема народного ховяй- 
стт,а требуют непрерывного улучшения 
качества продукции.

XIX съезд Коммунистической партии 
рветш ою  Союза в директивах по пято
му пятилетнему плану развития СССР по
ставил задачу:

«Обеспечить во всех отраслях промыш
ленности дальнейшее серьезное повышение 
качества продукции. Расш ирить и улуч
а т ь  ассортимент, а такж е  увеличить 
Производство дефицитных видов и сортов 
Продукции в соответствии с потребностя- 
МИ народного хозяйства. Решительно вне
дрять государственные стандарты, отве
чающие современным требованиям».

Успешное осуществление этой задачи 
^ее т  огромное народнохозяйственное 
Учение. Оно будет способствовать не
прерывному подъему и совершенствованию 
социалистического производства на базе 
пьющей техники, максимальному удовле
творению постоянно растущих материаль
ных и культурных потребностей советоко-

П ередовая ст ат ья  
.Правды** — 8  декабря

го общества, дальнейшему росту благосо
стояния трудящихся. Всемерное улучше
ние качества продукции —  важное усло
вие более экономного использования ма
териальных ресурсов народного хозяйства, 
сокращения потерь, повышения произво
дительности и эффективности труда, не
престанного движения по пути техниче
ского прогресса.

Наша промышленность располагает все
ми возможностями для выполнения и пере
выполнения заданий новой пятилетки как 
по количественным, так и по качествен
ным показателям. В настоящее время все 
отрасли промышленности оснащены совре
менной техникой, имеют квалифицирован
ные кадры рабочих и инженерно-техниче
ских работников. В стране пщроясо развер
нулось социалистическое соревнование за 
быстрейшее претворение в жизнь величе
ственной программы новой сталинской пя
тилетки, за увеличение выпуска, улучше
ние качества и снижение себестоимости 
продукции.

В ходе соревнования все ярче проявля
ется инициативе масс, выдвигаются тыся
чи и тысячи новых талантливых новато
ров и передовиков производства, в совер
шенстве овладевших техникой своего дела, 
дающих образцы точности и аккуратности 
в работе.

Дело заключается теперь в том, чтобы 
полностью использовать эти богатейшие 
возможности, решительно устранять недо
статки в деятельности предприятии, 
вскрывать и пускать в ход внутренние 
резервы производства. Нельзя мириться 
с тем, что в ряде отраслей промышленно
сти нарушается государственная дисци

плина в отношении качества выпускае
мой продукции.

На XIX съезде партия отмечалось, что 
некоторые заводы сельскохозяйствеиного 
машиностроения, автомобильной ■ тра
кторной промышленности нередко выпус
кают машины, которые имеют существен
ные дефекты и преждевременно выходят 
из строя. К числу подобных предприятий, 
где не ведется должной борьбы за улучше
ние качества продукции, следует отнести, 
например, завод сельскохозяйственного 
машиностроения, находящийся в городе 
Ста.шно.

На этом заводе убытки от брака только 
за десять месяцев текущего года состави
ли более миллиона рублей. Выпуск недо
брокачественных машин и деталей здесь 
не только не сокращается, а, наоборот, 
возрастает. Одна из причин этого заклю
чается в том, что на предприятия процве
тает штурмовщина, работа вдет рывками. 
Характерен такой факт. 30 ноября —  в 
последний день месяца —  приемщику 
Министерства сельского хозяйства СССР 
было предъявлено машин вдвое больше, 
чем за всю первую декаду. Почти поло
вина этих машин оказалась недоброкаче
ственной.

Министерство сельскохозяйственного ма
шиностроения ее может сослаться на то, 
что оно не осведомлено о неблагополуч
ном положения дела е качеством продук
ции на подведомственном ему заводе. В 
нынешнем году на заводе побывали две 
специальные комиссии из министерства. 
Они проверяли качество выпускаемой про
дукции. Однако, убедившись, что брак ве
лик, не потрудились вскрыть причины 
этого и принять меры к устранению недо
статков в работе завода. Обе комиссии 
министерства не сочли нужным заглянуть 
в литейный цех, где особенно много до
пускается брака. Это ли ее проявление

формального отношения к борьбе за улуч
шение качества продукции!

Следует отметить, что обком и горком 
партии со своей стороны также недопу
стимо равнодушно относятся к серьезным 
недостаткам в работе завода. В текущем 
году ни обком, ни горком вд раву ве про
веряли деятельность предприятия, не вни
кали в причины выпуска недоброкаче
ственной продукции, не помогли первич
ной партийной организации завода моби
лизовать коллектив на улучшение работы.

Партия и правительство особое значе
ние придают улучшению качества и рас
ширению ассортимента предметов широко
го потребления. Советские люди законно 
предъявляют все более повышенные тре
бования к качеству я  ассортименту това
ров. Паша промышленность обязана полно
стью удовлетворить эти растущие потреб
ности населения и не допускать произ
водства товаров, не пользующихся спросом 
у покупателей.

Однако на предприятиях легкой про
мышленности все еще велик выпуск про
дукции пониженной сортности. Значитель
ная часть изделий Минской обувной фа
брики имени Тельмана, например, систе
матически переводится в пониженные сор
та. Коллегия Министерства легкой про
мышленности Белорусской ССР неодно
кратно обсуждала этот вопрос на своих 
заседаниях, но положение на предприятии 
почти не меняется. Не лучше картина и 
на ряде других фабрик республики.

Факты свидетельствуют о том, что ру
ководители некоторых министерств п ве
домств еще неудовлетворительно ведут 
борьбу за улучшение качества изделий, 
проявляют примиренческое отношение к 
нарушителям советских заі внев о качестве 
и Комплектности продукции. Технические 
управления этих министерств и ведомств, 
призванные совершенствовать технологию 
производства, улучшать качество продук
ции и разрабатывать мероприятия, на
правленные к предупреждению выпуска 
недоброкачественных и некомплектных из

делий, плохо выполняют свои важнейшие 
обязанности.

Не справляются как следует со своими 
задачами отделы технического контроля 
на многих предприятиях. Имеются случаи, 
когда начальники отделов технического 
контроля под нажимом руководителей 
предприятий пропускают недоброкаче
ственную, некомплектную, не соответ
ствующую стандартам и техническим ус
ловиям продукцию. Методы я средства
контроля за качеством продукции значи
тельно отстают от современного развития 
производства.

Руководители министерств и предприя
тий, партийные и советские организации 
обязаны усилить борьбу с браком и вы
пуском некомплектной, недоброкачествен
ной, не соответствующей стандартам и 
техническим условиям продукции, укре
пить органы технического контроля и 
обеспечить выпуск промышленной продук
ции высокого качества.

Очоть важно, чтобы в министерствах и 
на предприятиях разрабатывались и осу
ществлялись конкретные мероприятия но 
обеспечению выпуска доброкачественной 
продукции. Большую роль в этом призва
ны сыграть созданные в ряде министерств 
главные інслекцйи по качеству продук
ции.

В борьбе за всемерное повышение каче
ства продукции советские люди руковод
ствовались и руководствуются указанием 
товарища Сталина:

«У л учш и ть  качество выпускаемых то
варов, прекратить выпуск некомплектной  
продукции и карать всех тех товарищей, 
невзирая на лица, которые наруш ают или 
обходят законы Советской власти о каче
стве и комплектности продукции».

Всемерное улучшение качества продук
ции —  важнейшая народнохозяйственная 
задача. Советские люди полны решимости 
выполнить эту задачу и тем самым содей
ствовать новому мощному подъему социа
листического производства, дальнейшему 
укреплению могущества любимой Родины.

Н Ь Ю -Й О Р К , 6 декабря (ТАСС). В штаб- 
квартире ОО Н состоялась преос-конферен- 
ция, на которой представитель тунисского 
народа С алах Бен Ю сеф решительно осу
дил политику террора, проводимую ф ран
цузскими колонизаторами в Тунисе, ж ерт
вой которой явился тунисский профсоюзный 
деятель Ф архат Хашед. С алах Бен Юсеф 
заявил , что этим гнусным преступлением, 
совершенным именно в тот момент, когда 
О О Н  начала рассмотрение тунисского во
проса, французы  показали, что они попи
раю т принципы международного права и 
что независимо о т  того, какое решение бу
д ет  принято объединенными нациями, они 
намерены любыми средствами сохранить 
свое господство над Тунисом.

Салах Бен Ю сеф указал , что убийство 
Хашеда было совершено французской тер
рористической организацией «К расная ру
ка». Ф ранцузские власти в Тунисе, сказал 
он, сделали все возможное, чтобы укрыть 
террористов, прервав всякую связь между 
Тунисом и внешним миром, в результате 
чего об этом преступлении стало известно 
лиш ь через 36 часов.

Затем  с заявлением выступил генераль
ный секретарь марокканской независимой 
партии Балаф рвдж . «М арокканский нврод,— 
сказал  он,— встретил с чувством глубокого 
негодования известие об усилении террора 
французскими колонизаторами в Тунисе, 
лишившими жизни Ф архата Хашеда... П е
ред лицом международного общественного 
мнения мы осуж даем  этот преступный акт».

Б  ал а фред ж  огласил телеграмму, адресо
ванную  секретариату ОО Н, в  которой м а
рокканская независимая партия решитель
но протестует против разгула террора в 
Тунисе и вы раж ает надежду, что «Органи
зация Объединенных Наций— международ
ная организация мира и  сп р ав ед л и в о сти - 
примет необходимые меры, чтобы положить 
копен этому террору против ни в чем не 
повинных людей, единственной целью кото
рых» является осуществление законных чая
ний своего народа*.

Некоторые американские, французские гі 
английские буржуазные корреспонденты по» 
требовали от Салаха Бен Ю сефа «доказав 
тельств» того, что убийство Хашеда совер
шила террористическая организация «Крас
ная  рука» и что она  связан а с французскими 
властями. В ответ С алах  Бед Ю сеф показал 
листовку, распространявш ую ся этой органи
зацией, С призывом к убийству Хашеда. Он 
указал такж е, что ведущ ая бурж уазная пар
тия и французокие газеты  в Тунисе открыто 
требую т немедленной казни тунисских наш * 
овальны х лидеров. Бен Ю сев зачитал вы
держ ку из протокола французского Нагвто-» 
нального собрания, содерж ащ ую  выступле
ние депутата—члена партии М Р П , который 
потребовал применить насилие к руководи^ 
телям  национально-освободительного двям 
жения в Тунисе. С алах Бен Ю сеф доб<Н 
вил, что его делегация представит комите
ту Генеральной Ассамблеи документальное 
доказательство того, что проводимая нькне 
французами кампания террора представ
ляет  собою «преднамеренный и предумыш-» 
ленный план, направленный против нашей 
страны».



За мирное разрешение германской проблемы
Р езо лю ц и я  ф ракции  К о м п а р т и и  в бундестаге

Б Е Р Л И Н , 5 декабря. (ТА С С ). Ф ракция 
Компартии в бундестаге опубликовала 
11 проектов резолюций, направленных на 
мирчюе разреш ение германской проблемы.

В первой резолюции напоминается, что 
бундестаг еще 10 июля 1952 года в связи 
с первым чтением боннского и парижского 
договоров рекомендовал федеральному 
правительству просить четыре оккупацион
ные держ авы  как можно скорее вступить 
в переговоры о  воссоединении Германии 
путем свободных выборов, и отмечается, 
что правительство не только не выполнило 
этого решения бундестага, а, наоборот, чи
нило всевозможные помехи созыву четы
рехстороннего совещания.

В резолюции бундестагу предлагается 
снова потребовать созыва четырехсторон
него совещ ания, чтобы добиться воссоеди
нения Германии. Три западны е держ авы, 
говорится в резолюции, не должны про
водить политику сопротивления созыву 
четырехстороннего совещания.

В резолюции отмечается также, что бонн
ский и парижский договоры препятствуют 
мирному разрешению германской пробле
мы.

Остальные десять резолюций касаются 
отдельных сторон боннского и парижского 
военных договоров. Ф ракция Компартии 
предлагает отвергнуть эти договоры, как 
противоречащие национальным интересам 
всего германского народа.

Согласно новому регламенту бундестага, 
дискриминирующему фракцию Компартии, 
эти резолюции могут быть поставлены на 
голосование только лиш ь в том случае, 
если они будут иметь, кроме 14 подписей 
членов фракции Компартии, еще одну — 
пятнадцатую подпись какого-либо из де
путатов. Поэтому фракция Компартии об 
ратилась ко всем депутатам  бундестага с 
призывом поддерж ать голосование этих 
резолюций.

Перед Конгрессом народов 
в защиту мира

Под давлением всенародного протеста
б о н н с к и й  п а р л а м е н т  о т л о ж и л  о к о н ч а т е л ь н о е  г о л о с о в а н и е  

о т н о с и т е л ь н о  р а т и ф и к а ц и и  б о н н с к о г о  и  п а р и ж с к о г о  
д о г о в о р о в  н а  н е о п р е д е л е н н ы й  с р о к

Б Е Р Л И Н , б декабря. (ТА С С ). Сегодня 
рано утром в бундестаге (западногерм ан
ский парлам ент) закончились трехдневные 
прения— второе чтение законопроектов о 
ратиф икации боннского и париж ского во
енных договоров.

Второе чтение, продолж авш ееся в по
следний день 19 часов подряд, проходило 
в чрезвычайно бурной обстановке. Как 
сообщ ает западногерманское агентство 
ДП А , временами в парламенте стоял 
сплошной гул, слы ш алась ругань и дело 
д аж е  доходило до  дрек. Обстановка осо
бенно накалилась к  моменту голосования 
после второго чтения.

З а  одобрение боннского сепаратного до
говора голосовало 218 депутатов, против— 
164 и 4 депутата воздерж алось. З а  одоб
рение договора о создании так назы вае
мой «европейской армии» голосовало 216 
депутатов, против— 165 и 4 депутата воз
держ алось.

Ход дебатов и голосование показали, 
что, невзирая на бурные протесты всего 
населения, правящ ая боннская верхушка 
готова любой ценой навязать стране к а 
бальные соглашения с западными держ а
вами. Боннские правители открыто под
твердили, что эти соглашения имеют аг
рессивный, милитаристский характер.

Депутаты-коммунисты выступили с р аз
облачением предательского характера во
енных договоров, которые западногерман
ские милитаристы заключили с западными 
держ авами.

Последнее, третье чтение законопроек
тов о ратификации боннского и париж ско
го соглашений и окончательное голосова
ние отложено по решению бундестага 'на  
неопределенный срок. Нет сомнений, что 
такое решение вызвано растущим движ е
нием лротеста народных масс против р а 
тификации военных договоров.

Л О Н Д О Н , б декабря. (ТАСС). Среди 
посланцев английского народа на Конгресс 
народов в защиту мира люди самых р аз
личных политических убеждений и профес
сий. П о данным инициативного комитета 
по подготовке к Конгрессу, в составе де
легации—5 членов муниципальных советов 
.— лейбористов, 10 секретарей местных 
профсоюзных организаций, 4 члена окруж 
ных комитетов профсоюзов, 8 священни
ков, 10 представителей пацифистских ор
ганизаций и 5 квакеров. В делегации 
представлены все основные отрасли про
мышленности.

Попытки правого руководства лейбори
стской партии помешать рядовым членам 
партии участвовать в конгрессе терпят 
провал. Об этом, в частности, может сви
детельствовать тот факт, что все 15 чле
нов делегации от крупнейшего английского 
графства Йоркшир являю тся членами лей
бористской партии.

СТОКГОЛЬМ , 6 декабря. (ТАСС). Д е
мократическая общественное гь Швеции 
проводит деятельную подготовку к Кон
грессу народов в защиту мира. В стране 
продолжается сбор подписей под требова
нием о заключении Пакта Мира.

По инициативе местного комитета сто

ронников мира в Гетеборге состоялось соб
рание общественности, на котором были 
избраны делегаты на , конгресс.

Демократическая печать публикует за 
явления общественных деятелей страны о 
поддержке имя соіыва конгресса.

Национальный комитет зашиты мира 
выпускает специальный номер журнала 
«Лева и фред», посвященный конгрессу.

БРЮ С С ЕЛ Ь, 6 декабря. (ТАСС). В 
Бельгии заканчиваются последние приго
товления к Конгрессу народов в защиту 
мира. На предприятиях, шахтах, в учреж
дениях, университетах, в городах и селах 
проходят собрания, на которых члены под
готовительного комитета и активисты 
Бельгийского союза защиты мира разъяс
няют значение предстоящего конгресса. 
Ш ирокие слои бельгийского населения, 
независимо от их убеждений, горячо одоб
ряют идею созыва Конгресса мира и ак
тивно участвуют в выборах делегатов на 
конгресс. Среди населения собраны денеж
ные средства на расходы по организации 
поездки делегатов.

По данным Бельгийского союза зашиты 
мира, большинство делегатов уже избра
но. Бельгию на конгрессе будет представ
лять более 80 делегатов и наблюдателей.

Н а  в е л о 
т р е к е

С о б ы т и я  в К о р е е
СООБЩЕНИЯ ГЛАВНОГО КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ АРМИИ

Более 38 тысяч жителей Западной Германии переселилось 
в Германскую Демократическую Республику

Б Е Р Л И Н , 6 декабря. (ТАСС). Агентство 
АДН сообщ ает, что с начала 1951 года до 
июня 1952 года из Западной Германии и 
Западного Берлина в Германскую Д ем о
кратическую  Республику переселилось 
38.832 человека. П одавляю щ ее большин
ство этих людей—трудящ иеся: 15.511 р а 
бочих, 4.739 служ ащ их и деятелей науки 
и культуры, а такж е крестьяне, ремеслен
ники и студенты. В большинстве причиной 
их выезда из Западной Германии были 
тяж елое материальное положение, безрабо

тица или ж елание избеж ать вербовки в 
иностранный легион или в западно-герман
ские наемные войска.

Л ица, переселившиеся из Западной Гер
мании в Германскую Демократическую 
Республику, получили работу каждый по 
своей профессии. По сравнению с соответ
ствующим периодом 1951 года число пе
реселенцев из Западной Германии в Гер
манскую Демократическую  Республику в 
первой половине 1952 года значительно 
увеличилось.

Заключительный концерт Государственного ансамбля народного танца
Грузинской ССР в Праге

ПРАГА, 6 декабря. (ТАСС). К ак  уж е 
сообщ алось, вчера в Больш ом зале «Л ю 
церна» состоялся заклю чительный концерт 
Государственного ансам бля народного тан 
ца Грузинской СС Р. Н а концерте присут
ствовали: президент Чехословацкой Р ес
публики К лемент Готвальд, председатель 
Совета министров Антонии Запотоцкий, з а 
меститель председателя Совета министров 
и министр иностранных дел Вилем Ш иро
кий, зам еститель председателя Совета ми
нистров Я ром ир Д оланский и министры— 
К арел Бацилек, Алексей Чепичка, В ац
л ав  Копецкий и другие члены правитель
ства.

Н а вечере присутствовали такж е посол 
СС С Р в Чехословакии А. Е. Богомолов и 
другие члены дипломатического корпуса.

Выступление ансам бля прош ло с огром
ным успехом. В о время перерыва президент

республики принял художественных руко
водителей ансамбля лауреатов Сталинской 
премии И. И. Сухишвили и Н. Ш . Рами-
швили.

В заключение вечера лауреат С талин
ской премии композитор Ян Капр поблаго
дарил от имени Центрального комитета 
Союза чехословацко-советской дружбы 
коллектив ансамбля.

С ответным словом выступил И. И. С у
хишвили. В заключение своего выступле
ния он провозгласил здравицу в честь че
хословацко-советской друж бы и президен
та республики Клемента Готвальда.

Присутствовавшие на концерте устроили 
бурную овацию посланцам Советского С о
юза и долго скандировали слова: «Сталин 
— Готвальд — мир!*, «Д а здравствует 
товарищ  Сталин!*, «Д а здравствует 
товарищ  Готвальд!».

П Х ЕН ЬЯН , 6 декабря. (ТАСС). Главное 
командование Народной армии Корейской 
Народно-Демократической Республики со
общило 6 декабря:

Соединения Народной армии и китай
ских народных добровольцев за истекший 
день вели в районе Кымхва бои местного 
значения.

Сегодня зенитные части Народной ар
мии и стрелки—охотники за  вражескими 
самолетами сбили 2 и повредили 4 само
лета противника.

ПХЕН ЬЯН. 7 декабря. (ТАСС);  Главное 
командование Народной армии Корейской 
Народно-Демократической Республики со
общило сегодня, что соединения Народной 
армии и части китайских народных добро
вольцев продолжали вести в районе 
Кымхва и Паньмыньчжоня бои местного 
значения с американо-английскими интер
вентами и лисынмановскими войсками.

Сегодня стрелки—охотники за вражески
ми самолетами сбили 2 самолета против
ника.

Американская авиация п родолж ает варварские 
бомбардировки мирных городов и сел Кореи

П Х ЕН ЬЯ Н , 6 декабря. (ТАСС). Амери
канская авиация продолж ает варварские 
бомбардировки мирных городов и сел 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики. Как передает Центральное теле
графное агентство Кореи (Ц Т А К ), в ночь 
на 26 ноября американские самолеты под
вергли ожесточенной бомбардировке насе
ленные пункты в волости Вонтан уезда 
Кандон, в волости Даноли уезда Тэдон, а 
такж е в волости К вакхаяа уезда Гончжу 
провинции Северный Пхенан. В результате

налета убито и ранено около 150 мирных 
жителей и разрушено много жилых по
строек.

28 ноября в 7, ч. утра 28 американских 
бомбардировщиков совершили налет на 
город Синьыйчжу в провинции Северный 
Пхенан. Убито и ранено около 100 мирных 
жителей, главным образом  женщин и де
тей. В тот же день около 40 тяжелых 
бомбардировщиков «В-29» совершили на
л ет  на город Ы йчжу в провинции Север
ный Пхенан.

Чехословзцкая нота израильской миссии в Праге
ПРАГА, 7 декабря. (ТАСС). Вчера в 

министерстве иностранных дел Чехосло
вацкой Республики временному поверен
ному в делах И зраиля в Чехословахии 
И. 3. Ш еку была вручена нота, в которой 
сообщ ается, что чехословацкое правитель
ство считает пребывание израильского пос
ланника в Чехословакии А. Л . Кубовы, 
ввиду его несовместимой с нормами и 
обычаями международного общения дея
тельности в Чехословацкой Республике, 
нежелательным.

В коте, в частности, говорится:
На процессе антигосударственного за 

говорщического центра, в свидетельских 
показаниях агента английской разведки, 
израильского гражданина Мордехая Орена 
выяснилось, что израильский посланник

Кубовы в конце декабря 1951 года дал 
ему приказ выведать определенные обсто
ятельства, связанные с арестом и след
ствием по делу предателя и шпиона 
Р. Сл а некого.

Эти факты являются ясным доказатель
ством того, что израильский посланник 
Кубовы поддерживал недозволенные связи 
с лицами, проводящими вражескую  и шпи
онскую деятельность против Чехослова
кии. и сам лично давал им указания.

Ввиду этого чехословацкое правитель
ство вынуждено заявить, что пребывание 
израильского посланника Кубовы в Чехо
словакии является нежелательным, и по
требовать от израильского правительства 
немедленно отозвать его из Чехословакии.

Всеобщая забастовка трудящихся в Генуе
РИ М , 5 декабря. (ТАСС). Газета «Па- 

эзе сера» сообщает, что 4 декабря в Ге
нуе состоялась семичасовая забастовка, в 
которой участвовали все трудящ иеся. По
водом к забастовке послужил взрыв на 
металлургическом заводе «Корнильяно», в

результате чего трое рабочих были убиты 
и 22 человека ранены.

Газета отмечает, что на заводе «Кор
нильяно» за последние два года погибло 
от несчастных случаев примерно 40 рабо
чих, что явилось следствием полного от
сутствия мер по охране труда.

Н а Тбилисском велотреке в течение че
тырех дней проходили лично-командные 
соревнования по велосипедному спорту на 
первенство Грузинской С С Р 1952 .года. 
Первенство оспаривали сборные коллек
тивы велосипедистов спортивных обществ 
профсоюзов, «Динамо» и «Спартака».

К сожалению, в составе сборных команд 
выступали только тбилисцы, что говорит 
о  том, что спортивные, общества на ме
стах не уделяют должного внимания это
му виду спорта.

Н а первое место вышел сильный коллек
тив велосипедистов профсоюзов. На вто
ром месте оказались спартаковцы. Ниже 
своих возможностей выступила команда 
«Динамо», вышедшая на третье место.

Наиболее интересно прошла групповая 
гонка на 100 кругов. Первое место завое
вал Э. Джстмшелейшвили (профсоюзы). 
Новый республиканский рекорд (1 минута 
28,4 секунды) был установлен И. Соловье
вой («Динамо») в гите на 1.000 метров.

Звание чемпионов республики по от
дельным видам программы завоевали: в 
гите на 200 метров мастер спорта О. Д а- 
дунаш вили (профсоюзы) и И. Соловьева 
(«Д инамо»), в командных гонках на 5 ки
лометров (мужчины) — коллектив проф
союзов в составе: О. Дадунаш вили,
Э. Джимш елейшвили, В. Кинкладэе и 
Г. Д ж охадзе; в гонках на 3 километра 
(ж енщ ины )— команда профсоюзов в соста
ве: М. Хечояч, Н. Чхиквадзе, Н. Бело
усовой и И. Чичинадзе.

В гонке за лидером на 25 километров 
первенствовали мастера спорта В. Дзебни- 
аури, А. Хабурзания («Спартак»).

Команде профсоюзов вручен переходя
щий Кубок и диплом первой степени Ко
митета по делам физкультуры и спорта 
при Совете Министров Грузинской ССР.

*  *  *
На снимках (в кругу): И. Соловьева — 

победитель в гите на 200 метров, внизу— 
велосипедисты профсоюзов — победители 
гонок на 5 километров.

Фото К. Крымского.

Х р о н и к а

Указом Президиума Верховного Совета 
Грузинской С С Р заслуженный деятель 
науки и техники архитектор Непрмшіев 
Михаил Николаевич за заслуги в области 
архитектуры и научно*педагогической дея
тельности и в связи с 75-летием со дня 
рождения награжден почетной грамотой 
Президиума Верховного Совета Грузинской 
ССР. (ГрузТАГ).

Совет Министров Грузинской ССР назна
чил тов. Зам бахкдзе Г. Н. заместителем 
министра жилишно- гражданского строи
тельства Грузинской ССР. (ГрузТАГ).

Розыгрыш Кубка имени 
Сталинской Конституции

Закончился розыгрыш Кубка имена
Сталинской Конституции по футболу на 
1952 год. Большой интерес вызвали по
луфинальные встречи. Упорная борьба
между сборной командой Кутаисской об
ласти и коллективом динамовцев Гори 
представлявшим Тбилисскую область' 
дважды заканчивалась безрезультатно 
Л иш ь в третьем состязании со счетом 
2:1 победителями вышли динамовцы Го 
ри-

С таким ж е счетом во второй полуфц. 
нальной встрече команда Тбилисского ин
ститута физической культуры выиграла у 
динамовцев Кутаиси.

В финале розыгрыша, состоявшемся
7 декабря на тбилисском стадионе «Дина
мо», встретились команды «Динамо» (Го- 
ри) и Института физической культуры 
Игра закончилась со счетом 3 : 0  в поль
зу команды института (тренер А. Гѵ- 
касян). Победителям был вручен Кубок 
а игроки команды награждены свидетель
ствами Комитета по делам физкультуры и 
спорта при Совете Министров Грузинской 
ССР.

Колхозники получают 
высшее образование

Около 1.000 колхозников, звеньевыт,
бригадиров и председателей сельскохозяй
ственных артелей учится на заочном от
делении Грузинского сельскохозяйственно
го института имени Л . П. Берня. Без 
отрыва от производства высшее образона- 
ние получают агротехник колхоѳа имени 
Сталина. Ахметокого района М. Нонпід-
швнли, звеньевой колхоза имени Берия, 
М аяковского района, Д . Хизанейшвили, 
председатель артели «Синатле», Амброла- 
у рек ого района, А. Челидзе. На второй 
курс факультета плодоводства и виногра
дарства перешли председатель колхоза
А. М аглакелидзе (село Дими, Маяковско- 
го района), бригадир Г. Хелашвили (село 
Карданахи, Гурдж аанского района) и 
другие.

Среди студентов института — мнто
прославленных мастеров высокого уро
ж ая. В институте учатся знатные сборщицы 
чая Герои Социалистического Труда Н. Че- 
лебадзе и В. Брунджадзе, виноградарь 
Г. Ткемаладзе.

П О  Г О Р О Д У
•  43 тысячи книг и журналов приобре

ла в текущем году Ц ентральная научна? 
библиотека Академии наук Грузинской 
ССР.

•  Во Дворце пионеров и школьников 
имени Л . П. Берия 13 декабря состоится 
встреча старших Пионервожатых и моло
дых педагогов с участниками городского 
смотра художественной самодеятельности.

•  На 300.000 рублей картин и скульптур 
продал в нынешнем году художественный 
салон.

•  Ведутся работы по благоустройству 
сквера на Пионерской улице в Ленинском 
районе.

•  В Ленинград выехал коллектив плов
цов спортивного общества «Динамо» для 
участия во всесоюзных соревнованиях на 
личное первенство общества. -

л  е "к ° іГ и  и
9 декабря, в 8 часов вечера, в  Доме 

учителя (ул. Пурцеладзе, №  3) состоится 
публичная лекция действительного члена 
Общества по распространению политиче
ских и научных знаний Грузинской ССР 
К. Б. Сулеймана на тему: «Международное 
обозрение».

* *  *
9 декабря, в 8 часов вечера, в  клубе 

имени Ворошилова (пр. Руставели, № 2) 
состоится публичная лекция члена-коррес
пондента Академии медицинских наук 
СССР А. Д . Зурабаш вили на тему: «Мозг 
и психическое заболевание*.

Редактор Н . В. П АВЧИ НСКИ Й.
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!  ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР ОПЕРЫ 1

И БАЛЕТА им. 3. ПАЛИАШВИЛИ |

Е 9 декабря Е
Е спектакль для школьной молодежн =
Е Сталинского района гор. Тбилиси Е
I  Д. Верди РИГОЛЕТТО

Начало в 7 час. веч. Е
Е Ю декабря Е
= спектакль для Медицинского института =
= и Тбилисского локомотиворемонтного =

вавода о участием Д. Аэрикаиа -
Ж . Б и д е  К А Р М Е Н

1 1 1 декабря
|  .спектакль для медицински* работников и |  

работников свяаи гор. Тбилиси

Д. Торадзе Г О Р Д А
1 12 декабря, |

с участием 5. Старчеиио

д Верди Т Р А В И А Т А
| 1 3  декабря

с участием А . Язрииана
I  Д. Верди А И Д А
1 14 декабря, днемі. ПАЛИАШВИЛИ Д  А И С И 

Начало в 12 час. дня.
1 14 декабря
§  саекгакль для рабочих я служащих про- Е 
г  . кышпенных предприятий района

ям. 26 комиссаров г. Тбилиси. I  >

!  в . Асафьев Бахчисарайский фонтан | >
Начало в 8 час. вечеоа. Е .

В і п і м і і ш і і і і і і і і і і і і і і і і і і і і і і і і і і і і і і п і і і і і і і і і і і і і і і і м м і і і і і і і ш і і і і і і і і  \

К

Министерство пищевой промышленности С С С Р  
ГЛАВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

ШАМПАНСКИХ ВИН

празднику, к семейному торжеству, к  встрече друзей
Н Е  З А Б У Д Ь Т Е  КУПИТЬ

виппііііііііііиііішіііішіішшііішііііііііішіііііиііііінііішііііп 
5  г о с у д а р с т в е н н ы й  д ра м а т и ч е с к и й  =

ТЕАТР им. А. С. ГРИБОЕДОВА

§  9  д е к а б р я , 4 со . 15 и 16 абои .
І  В . Виш невский. ОПТИМ ИСТИЧЕСКАЯ ТРАГЕДИЯ §  

І  10 д екаб р я . 3  сп. 45  и 46  абои .
I  В. В яш нскский О ПТИМ ИСТИЧЕСКАЯ ТРАГЕДИЯ §
§  Ч е т в е р т ы й  взн о с  о б язателен  8а д ен ь  §  
В до  объ явлен н ого  сп ек так ля . Е
ШІПНПІІІІІІІНІІІІИІІІІІІІШІНІШІІІІІШІІІШЖІІІИІІІІІШІІІІ
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с р о ч н о  авто -  пианино  ̂
в полной сохранности

ОТКРЫТ ПРИЕМ подписки I    і

на центральные, республиканские. \
--------------------------—  ----------------------  —  у

областные, городские н районные газеты  н журналы на 1 9 5 3  г .  |

3  Подписка принимается во всех конторах, отделениях и агентствах свяаи, поч- ^
тальонами, колхозными письмоносцами и общественными распространителями по-  ̂
чати на фабриках, ааеодах, предприятиях, в учреждениях, организациях, МТС, сов- ^

хозах и колхозах.
А Срок приема подпнекв на центральные издания до 15 декабря, на республикан-  ̂
, окне—до 23 декабря, а на областные, городские и районные до 28 декабря. *

„ С о ю з п е ч а т ь *
к \\\Х \Ѵ \\\\\\\\\\\\\\\\ кѴХѴѴѴѴѴѴХѴѴѴѴЛ.ѴѴѴѴ̂ЛХѴ>Л.ХѴѴѴѴѴѴѴХХХѴЛХѴХЛ.ѴѴѴѴХѴѴѴХѴѴѴѴЛ.Ѵ>

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ 
Театр оперы и балета имени 3. Палиа

швили — «Риголетто»; театр имени Марджа
нишвили — «Весеннее утро»; театр имени
Грибоедова — «О птимистическая трагедия» 
(аб, 15—16); театр санкультуры — «На лож
ном пути».

/М инистерство просвещения РСФСР\

С О В ЕТС К О Е  Ш А М П А Н С К О Е  -
отличное виноградное вино, гордость 

советского виноделия.
В  С О В ЕТ С К О М  Ш А М П А Н С К О М

гармонично сочетаются тонкий аромат, 
прекрасный вкус, умеренная крепость. 
В нем хорошо сохраняется все ценное," 

что есть в лучших сортах винограда.
Налитое в бокалы там* 
панское искрится, пенится, 

играет.

Выбирайте

С О В Е Т С К О Е
Ш Я М П Я Н С К О Е

по своему у вкусу: слад», 
кое — содержит 10% са  ̂
хара, полусладкое — 8%? 
полусухое — 5% сахара. '

Стоимость всего явдаявя 135 руб.
Все три тома будут выпущены в течение 1952—1554 г. г .
С содержанием томов можно ознакомиться по имеющийся проспектам, 

2. Соч. Константина Федина в б-тм тома* (Гос. изд*во художественной литературы) 
Стоимость всего изаания 60 руб. В се шесть томов выйдут в сеет  

в точение 1952— 1954 г.г.
В настоящее время получены я выдаются подписчикам следующие книги:
1 Сочинения В. И. Ленина на грузинском языке, З і-й  том
2 Сочинения В И Ленина на русском яіыке (по дополнительному

тиражу), 32 я 33 т. т.
3. Собрание сочинений Павлова. И. П ., 6-й  том.
4. Полное собрание сочивений Мечникова И. И., 7-й том
5. Полное собрание сочинений Островского А. Н., 13-й том.
6. .Справочник машиностроителя* 3-й том.

Оформить подлиску и получить книги можно а магазяно подписных изданий Л  1 
пр. Руставели, 44, тел. 3-62-66 и в магазине >6 2, ул. Марджанишвили, 5, 

тел. 3-52-65, а в районах Грузинской ССР— в фирменных магазинах „Сакцигни*.

ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Е  
Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Е  К У Р С Ы
5А0ЧН0Г0 ОБУЧЕНИЯ ІІІІ ПОЛ 
ИНОСТРАННЫМ ЯЗЫКАМ „ П Г гЛ О

объявляют о приеме заочников
на отделения 

АНГЛИЙСКОГО, НЕМЕЦКОГО 
И ФРАНЦУЗСКОГО языков.

Прием производится ежедневно 
на протяжении всего года.

Обучение платное и проводите* по программа* 
|а )  средней школы, б) ВУЗ‘а и ВТУЗ*а,! 
;в) Педагогического института инострэн-| 
! ных языков.
\ Срок обучения от 2 до 4 лет. 
(Окончившие курсы „ИН-ЯЗ* могут быть 
^использованы на педагогической, пере-| 
| водческой и библиотечной работе, 
і Условия присма высылаются по получе- 
\ нии 2 рублей почтовым переводом.
\ Адрес: Москва. 151, Можайское шоссе. 1*3 |

I _________
База подписных изданий .Сакиигни"

Ѵ Х Ѵ \\Ѵ \Х Ѵ Ѵ Ѵ \Ѵ \Ѵ \\\Ѵ Х \Ѵ \\\Ѵ \Ѵ \\Ч \Ѵ Ѵ

Продается
; Вид. с  6 —9 час. веч. Грибоедовская ул.. і 

№ 31. вход со двора.

С О В Е Т С К О Е  Ш А М П А Н С К О Е
продается во всех продовольственных магазинах.

И. А. я  С. А. Гофмане кие, И. А. Лиф- 
шиц. Е. А. я X. Т. М&лаян с детьм и и з

вещают о смерти м атери , тещ и и 
бабуш ки 

Рахиль Павловны Гофмамской.
Гр. паних. 9 декабря , в  8  час. веч., на 
кв . — 2-й Театральны й тупик. 4. Вынос 

10 декабря, в 4 ч аса  дня.

В. В., С. В., Д. В., А. В. Гарибаш вили 
и  Р . И. З азу н о ва  извещают о см ерти 

сестры , золовки  и плем янницы  
Тамары Владимировны 

Гарибашвили-Барнабишвили.
Гр. п аних . еж едн. в 8  час. веч., на кв. 
— В оенная ул .. б-б. Вынос 11 д екабря, 

в 5 час. веч ., н а  кладбищ е в Вакѳ.

А. В., К. И., Н. К. и И. К. Баригян из
вещают о см ерти  дочери и сестры  

Жанны Карловны Баригян.
Гр. паних. еж едн., в  8 час. веч., на кв. 

—ул. Л енина, 63. Вынос 11 декабря, 
в  4 ч аса  дня.

Муж И. Д авиташ вили. Б узикаш вили , Ма- 
наш еровы , П ичхадзе, Кокош вили с семь

ям и извещ аю т о см ерти 
Раисы Моисеевны Давиташвили. 

Вынос 9 декабря , в  3 ч аса  дня, из к в . -  
ул . Л еселидзе, 31.

Г. В. Бухникаш внли . Е. И. Ш апатава- 
В ухникаш вили, В. Г. Бухникаш вили. 
К. Г. Б ухникаш вили  и Г. Г. Бухника
ш внли извещ аю т о см ерти  племянницы 

и сестры  
Жанны Карловны Баригян.

АД РЕС РЕДАКЦИИ и ИЗДАТЕЛЬСТВА: Тбилиси, пр. Руставели. 42. ТЕЛЕФОНЫ: зам. редактора-8 -« 8 -0 4 . отв. секретарь—8-17-06. секретариат—8-11-22; ОТДЕЛЫ: партийной житии—3-14-82. пропаганды-3-16-27 , советского строи 
•-іб -07 , промышленности а транспорта—3-22-82, сельского хозяйств» -8 -1 9 -4 »  внутренней информации—3-17-03. писем— 3-12-83. корреспондентской сети—3-16-27 культуры •  быта—3-63-28, иностранной информации—3-17-44,

тельства—
. . культуры _ ____

Издательство—3-22-63. Прием объявлений — 3- «8-02 Бухгалтерия — 3-64-42. Директор голографии —3- «6-70. Техническая часть—3 -11-28.

Типография «Зара Востока» им. А. ф. Мясников* Управлении ио цмльм иол и графическое промышленности, мзда тел ьсп» и квижн„а горгоьли ирь Совет* Министров Грузинской ССР. У Э 14720


